
Пролетархт всех стран, соединяйте^

ЯСНОЕ
З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

№ 231 (9 5 6 9 ) Вторник, 2 3  ноября 1954 года. Цена 20  ноп.

ПРОПАГАНДА И ВНЕДРЕНИЕ 
В ПРОИЗВОДСТВО ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА—  
НЕОТЪЕМЛЕМАЯ ЧАСТЬ РУКОВОДСТВА 

СЕЛЬСКИМ ХОЗЯЙСТВОМ
Колхозный строй, мероприятия Комму

нистической партии и Советского прави
тельства по крутому подъему сельскохо
зяйственного производства подняли к 
творческому труду многомиллионные массы 
колхозного крестьянства. В любой отрасли 
сельского хозяйства нашей страны можно 
найти сотнц и тысячи людей, обогативших 
своим самоотверженным трудом практику 
социалистического - сельского хозяйства, 
проложивших путь к высоким урожаям, 
высокой продуктивности животноводства, 
и в нашей области есть много новаторов 
сельского хозяйства, передовых колхозов и 
МТС, ферм, полеводческих и тракторных 
бригад.

Несомненно, после сентябрьского Плену
ма, НЕ КПСС райкомы партии, первичные 
партийные организации стали больше уде
лять внимания изучению и распростране
нию передового опыта в сельском хозяйст
ве. Осенью 1953 года и зимой текущего 
года проводились районные сельскохозяй
ственные выставки. Организовывались 
экскурсии колхозников в передовые кол
хозы, доклады лучших механизаторов, по
леводов, животноводов о своем опыте. 
Проведены были районные и областное 
совещания передовиков сельского хозяй
ства. Это положительно сказалось на хо
зяйственных делах ряда районов.

В текущем году почти во всех колхозах 
области получен хороший урожай, а пе
редовые колхозы Еожевниковского, Шегар- 
ского, Бакчарского, Парбигского и не
которых других районов получили 
урожай по 120 — 150 пудов с каждо
го гектара. Средняя выработка на трак
тор в большинстве МТС области составляет 
400—450 гектаров, в ряде передовых МТС 
на каждый 15-сильный трактор произве
дено по 550—600 гектаров, а тракторная 
бригада Поросинской МТС, возглавляемая 
тов. Тюненцевым. добилась в 1 октября 
выработки на 15-сильный трактор 880 
гектаров. Чилинская Ювалинская, Галкин- 
ская, Парбигская, Баткатская и некоторые 
другие МТС обеспечили в колхозах своих 
зон высокий урожай зерновых культур.

Передовые комбайнеры тт, Хо.доренко из. 
Чилийской МТС, Харитонов из Ювалинской 
МТС, Богдашкин из Уртамской МТС и Ут- 
ропов из Баткатской МТС на комбайнах 
«Сталинец-6» убрали по 520—650 гек
таров, намолотили по 10,5 — 14 тысяч 
центнеров зерна.

Многие колхозы добились высокой про
дуктивности общественного животноводст
ва. Высокий надой молока обеспечен в 
колхозах «Северное сияние», Бакчарского 
района-, имени Мичурина, Туганского рай
она, «Путь Октября», Пышкино-Троиц- 
кого района, имени Лысенко, Асиновского 
района, и других.

Но эти результаты могли бы быть луч
шими, если бы все райкомы ЕПСС и пер
вичнее парторганизации колхозов и ма
шинно-тракторных станций повседневно 
и настойчиво боролись за внедрение пере
дового опыта, считали это своим перво
степенным долгом. Но некоторые paйкô fы 
партии, их инструкторские группы по 
зонам МТС, а также областное управление 
сельского хозяйства и его управление 
сельскохозяйственной пропаганды, многие 
первичные парторганизации МТС и колхо
зов, часть специалистов сельского хозяй
ства недооценивают дело внедрения в про
изводство достижений науки и передового 
опыта. Находятся еше у нас руководите
ли, которые полагают, что коль подписаны 
приказы о вне.трении опыта передовиков, 
произнесены речи в их поддержку, то де
ло пойдет само собой.

Общеизвестно значение новой системы 
обработки почвы и посева, разработанной 
Т. С. Мальцевым. Асиновский, ЕожевНи- 
ковский и Шегарский райкомы ЕПСС про
вели некоторую организациояную и мас
сово-разъяснительную работу по внедре
нию этого метода, и в ряде колхозов этих 
районов его начали применять. А вот ру
ководители Томского, Пышкино-Троицкого 
и других районов ничего не сделали для 
широкого распрострайения этого прогрес
сивного метода.

Факты свидетельствуют о том, что в 
Зырянском. Еолпашевском и ряде других 
районов мало что делают для широкого 
внедрения в производство передовых ме
тодов в развитии общественного животно
водства, использовании машинно-трактор
ного парка, новых приемов посева, посад
ки картофеля и овощей и других про
пашных культур.

Невнимание к опыту передовиков — од
на из главных причин Tqro, что в Чаин- 
ском и Туганском районах были допуще
ны значительные нарушения агротехники 
возделывания сельскохозяйственных 
культур, а общественное животноводство 
все еще является отстающей отраслью 
сельского хозяйства, низкопродуктивным 
и малодоходным.

Чтобы правильно руководить сельским 
хозяйством, надо изучать, обобщать и рас
пространять передовой опыт, достижения 
науки. Агрономическая пропаганда дол
жна стать важнейшей неотъемлемой 
частью всей деятельности партийных ор
ганизаций, райкомов ЕПСС, их инструк
торских групп по зонам МТС, управления 
сельского хозяйства, руководителей машин
но-тракторных станций и правлений кол
хозов.

Руководители партийных и советских 
организаций, МТС и колхозов должны не 
только читать доклады о необходимости 
распространения передового опыта, они 
обязаны сами изучать этот опыт и быть 
активными организаторами его внедрения 
во все колхозы и бригады, животноводче
ские фермы, -МТС.

Чтобы по-настоящему внедрять пере
довой опыт, необходимо усилить живую 
организаторскую работу в колхозах и МТС, 
укреплять связь руководителей машинно- 
тракторных станций, партийных работни
ков, областного управления сельского хо
зяйства и его управления сельскохозяй
ственной пропаганды с производством. На
до широко использовать в этих целях на
шу печать, радио и кино.

Ничего нет более неправильного и вред
ного для дела, как полагать, что сельско
хозяйственную пропаганду и внедрение 
передового опыта можно возложить только 
на небольшую группу специальных работ
ников, специалистов сельского хозяйства, 
работников сельскохозяйственной пропа
ганды. Распространение передового опыта 
и достижений науки является кровным 
делом партийных организаций, партийных 
и советских органов.

Неотложная задача — широкая пропа
ганда и внедрение опыта, представленного 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Представители из подавляющего 
большинства районов области, из всех 
МТС, многих колхозов были на выставке. 
На, выставке побывали и обогатились 
опытом новаторов многие агрономы, зоо
техники, механизаторы, полеводы, живот
новоды, овощеводы и другие работники 
сельского хозяйства. Выставка на ее уча
стников и экскурсантов произвела огром
ное впечатление, воодушевила их на борь
бу за новые успехи. Большой интерес в 
тому, что представлено на выставке, про
являют и те работники сельского хозяйст
ва, которым еще не дове.лось побывать на 
ней. Они с нетерпением ждут обстоятель
ных докладов, рассказов, бесед об опыте 
участников выставки. Однако делается в 
этом отношении очень и очень мало. На
до быстро исправить положение, в част
ности, необходимо широко, умело ис
пользовать материалы ВСХВ во время за
нятий во всех группах на трехлетних 
курсах агрозоотехнического обучения в 
колхозах.

Партийные организации располагают 
большими возможностями, чтобы успешно 
вести пропагандистскую и организатор
скую работу по изучению, обобщению и 
внедрению передового опыта и достижений 
науки. Райкомы ЕПСС, их инструкторские 
группы по зонам МТС накопили известный 
опыт. Машинно-тракторные станции уком
плектованы специалистами сельского хо
зяйства и основными инженерно-техниче
скими работниками. В области и в районах 
создано несколько лекторских объединений, 
насчитывающих большое количество лек
торов, докладчиков из числа советской ин
теллигенции: учителей, агрономов, зоотех
ников и других специалистов. Дело за тем, 
чтобы эти большие силы привести в дви
жение, ликвидировать в лекционной про
паганде бессистемность, ограниченность 
тематики лекций, добиться, чтобы о пере
довом опыте в сельском хозяйстве расска
зывалось доходчиво, по-деловому, чтобы 
популяризация опыта передовиков, дости
жений науки подкреплялась организатор
ской работой по их внедрению в произ
водство.

Достижения науки и передовой практи
ки должны стать достоянием всех колхо
зов и МТС, ферм, полеводческих и трак
торных бригад.

В  П Р Е З И Д И У М Е  В Ц С П С

о  РАЗВЕРТЫВАНИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ ПО ПОЧИНУ ПЕРЕДОВЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ МОСКВЫ ЗА ДОСРОЧНОЕ 

ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ПЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
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Открытие памятника В. И. Ленину в Казани
ЕАЗАНЬ, 21 ноября. (ТАСС). В ознаме

нование 15 0-летнего юбилея Еазанского го
сударственного университета имени 
В. И. Ульянова (Ленина) на площади про
тив главного входа в университет соору
жен памятник учившемуся и начавшему 
здесь революционную деятельность студен
ту Владимиру Ульянову (Ленину).

Сегодня состоялось торжественное̂  от
крытие памятника. На многотысячный ми
тинг, посвященный этому событию, собра
лись студенты, ученые и преподаватели 
университета и других вузов, Т1)удящиеся 
города и гости, прибывшие в Еазань для 
участия в юбилейных празднествах из 
многих городов страны.

Памятник молодому Ленину открыл рек
тор университета, доктор физико-мате
матических наук Нужин. Падает покры
вало, звучит мелодия партийного гимна —' 
«Интернационал». Перед собравшимися 
предстает бронзовая скульптура 17-лет
него студента Володи Ульянова с гордой, 
непокрытой головой и взглядом, устрем
ленным вперед.

На митинге выступили секретарь Ка
занского горкома партии тов. Шайдулин 
профессор Казанского медицинского инсти
тута Мурат, студентка университета Скреб- 
кова и другие.

Памятник сооружен по проекту лауреа
та Сталинской премии скульптора Цигаль 
и архитектора Еалииина.

Президиум ВПСПС принял постановле- 
иие о развертывании социалистического 
соревнования по почину передовых пред
приятий Москвы за досрочное выполнение 
плана пятой пятилетки.

В постановлении говорится, что патри
отический почин коллективов передовых 
московских предприятий встретил горя
чий отклик в широких массах трудящих
ся. , В социалистическое соревнование 
включаются работники всех отраслей 
промышленности, транспорта, труженики 
сельского хозяйства. Подсчитывая свои 
резервы, они принимают конкретные обя
зательства по досрочному выполнению 
пятого пятилетнего плана.

Придавая важное значение этому почи
ну, президиум ВЦСПС предложил профсо
юзным организациям обсудить его на об
щих собраниях рабочих и служащих, ши
роко разъяснить огромное значение этого 
патриотического начинания для дальней
шего подъема народного хозяйства и по
вышения благосостояния народа. Профсо
юзные комитеты совместно с хозяйствен
ными руководителями при участии рабо
чих, мастеров и инженеров должны изы
скать дополнительные резервы для значи
тельного подъема производительности тру
да и неуклонного увеличения выпуска 
продукции.

Президиум ВЦСПС обязал центральные, 
республиканские, областные, фабрично- 
заводские комитеты и советы профсоюзов 
решительно улучшить руководство со
циалистическим соревнованием, сосредо
точить силы на живой практической ра
боте по организации масс, мобилизуя их 
на дальнейшее повышение производитель
ности труда, улучшение качества про
дукции, на досрочное выполнение плана 
пятой пятилетки. Необходимо всемерно 
поддерживать и распространять опыт и 
достижения новаторов и рационализаторов 
производства, используя для этого школы 
по распространению передовых методов 
труда, собрания и производственные со
вещания, организуя шефство лучших ра

бочих, инженеров и техников над отстаю
щими.

Главной задачей профорганизаций в 
развертывании социалистического сорев
нования должно стать оказание макси
мальной помощи отстающим участкам, 
цехам, предприятиям и отдельным рабо
чим, не выполняющим норм выработки, 
подтягивать их до уровня передовиков. 
Следует настойчиво добиваться улучше
ния организации труда и использования 
техники, широко привлекать инженеров, 
техников, рабочих и служащих к участию 
в рационализации производства. Необхо
димо организовать действенный общест
венный контроль за выполнением планов 
организационно-технических мероприя
тий, за внедрением предложений рациона
лизаторов и изобретателей.

Президиум ВЦСПС обязал культурно- 
просветительные учреждения профсоюзов 
— клубы, дома и дворцы культуры, кра
сные уголки, библиотеки активно уча
ствовать в проведении среди рабочих и 
служащих массовой работы по разъясне
нию значения дальнейшего развития со
циалистического соревнования за досроч
ное выполнение пятого пятилетнего пла
на. Фабрично-заводские и местные коми
теты должны вовлечь эти учреждения 
профсоюзов в работу по повышению об
щеобразовательного и технического уров
ня рабочих и служащих, направить их 
деятельность на широкое распространение 
передового опыта, показ достижений и 
методов работы передовиков производства, 
усиление производственно-технической 
пропаганды.

Президиум ВЦСПС призывает всех ра
бочих, инженерно-технических работников 
и служащих принять активное участие 
в социалистическом соревновании за до
срочное выполнение заданий пятого пяти
летнего плана, развернуть движение за 
высокую производительность труда, явля
ющуюся основой дальнейшего подъема 
народного хозяйства и повышения благо
состояния советских людей. (ТАСС).

Совещание по вопросам дальнейшего 
развития хлопководства

ТАШКЕНТ, 20 ноября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось заключительное пленарное за
седание, которое подвело итоги обсужде
ния ' вопросов дальнейшего развития хлоп
ководства.

Главное внимание участников совеща
ния было обращено на обобщение передо
вых методов организации труда и спосо
бов, повышающих плодородие почвы.

Председатель сельхозартели имени Во
рошилова, Ленинабадского района. Тад
жикской ССР, тов. Урунходжаев говорил 
о путях, способствующих повышению 
культуры хлопководства. Правление сель
хозартели Имени Ворошилова пригласило 
на постоянную работу группу специали
стов. Сейчас в колхозе имеется 15 агро
номов. Здесь трудятся также зоотехники, 
ветфельдшерй, землеустроители,, энтомо
логи. Создана агрохимлаборатория. Многие 
хлопководы окончили трехгодичную агро
техническую школу. Специалисты сель
ского хозяйства пропагандируют достиже
ния биологической науки и опыт передо
виков, помогают добиваться высоких уро
жаев. Достаточно сказать, что колхоз в 
течение последних пяти лет снимает с 
каждого гектара не менее 35 центнеров 
сырца. Текущей осенью сельхозартель по
лучила с 900 гектаров, составляющих 
около трети всей ноливной площади, при
мерно по 40 центнеров хлопка.

Агрономы помогли колхозникам внед
рить в производство передовые приемы— 
сев суженными, междурядьями, увеличен
ную густоту стояния растений, раннюю 
чеканку. Особенно благоприятный резуль
тат дал переход на собственную заготов
ку семян под урожай будущего года.

Хлопководы сельхозартели поставили 
задачу — в будущем году на всей посев
ной площади применять суженные между
рядья и продольно-поперечную культива
цию хлопчатника.

Справедливые претензии к работникам 
научных учреждений, решающих вопросы

ме.диорации, предъявил председатель сель- 
хойартели «Большевик». Куня-Ургенчско- 
го района. Туркменской ССР, тов. Кока- 
баев. Рассказав об успехах руководимого 
им колхоза, тов. Еокабаев заявил, что 
хлопководы достигли бы еще больших ре
зультатов, если бы ученые и работники 
водных систем разработали и приняли 
энергичные меры для борьбы с засоле
нием и заболачиванием массивов.

Оратор заявляет, что туркменские хлоп
ководы твердо высказываются за широкое 
внедрение квадратно-гнездового способа 
посева и обращаются с призывом к ма
шиностроителям — ускорить вьшусЕ аг- 
пегятов для полной механизации хлопко
водства. ■

ПредседателЁ колхоза имени Ахунбабае- 
ва, Денауского района, Сурхан-Дарьин- 
ской области, тов. Кельдиев рассказал о 
том, какими путями члены сельхозартели 
получили в этом году по 42 центнера 
сырца с каждого из 700 гектаров. От
личные показатели в работе являются 
результатом строгого соблюдения всех 
агротехнических правил, своевременного 
подъема зяби.

Тов. Еельдиев горячо благодарит пар
тию и правительство за неустанную за
боту о тружениках социалистических по- 
.тей. Совещание по вопросам дальнейшего 
развития хлопководства, заявляет тов. 
Еельдиев, принесет большую пользу в 
практической работе колхозникам и и̂ еха- 
низаторам районов орошаемого земледелия.

В заключение совещания с большой 
речью выступил тепло встреченный прп- 
схтетвующими первый секретарь ЦЕ 
КПСС тов. Н. С. Хрущев.
■ Участники совещания приняли обраще

ние ко всем колхозникам и колхозницам, 
рабочим совхозов. МТС и специалистам 
сельского хозяйства Узбекской, Таджик
ской, Туркменской, Киргизской, Казах
ской, Азербайджанской и Армянской ССР.

□ □L

Торжественное заседание, посвященное 
Дню артиллерии

Весь советский народ отметил тради-' 
ционный праздник советских артиллери
стов.

Министерство Обороны СССР совмест
но с партийными, советскими и об
щественными организациями гор. Москвы 
ознаменовало этот день торжественным 
заседанием, посвященным празднованию 
Дня артиллерии.

В Центральном Театре Советской Ар
мии собрались маршалы, генералы, ад
миралы, офицеры центральных у)̂ равле- 
ний Министерства Обороны СССР и ча
стей Московского гарнизона, представи
тели партийных, комсомольских, совет
ских и общественных организаций.

С докладом о Дне артиллерии выступил 
Маршал артиллерии М. И. Неделин.

От имени трудящихся г. Москвы вои- 
нов-артиллеристов и работников артил
лерийской промышленности приветствовал 
секретарь Московского областного комите
та КПСС тов. В. В. Гришин.

Воинов-артиллеристов также приветст
вовал от имени рабочих, служащих, ин- 
женерно-техническш'о состава артилле
рийской промышленности Герой Социали
стического Труда конструктор Б. Е. Ша- 
вырин.

Под звуки Гимна Советского Союза за
крывается торжественное заседание.

По окончании торжественного заседа
ния его участникам был показан спек
такль Центрального Театра Советской 
Армии «Мечты Кинолы».

(ТАСС).

Страна отметила ДенЬ артиллерии
Трудящиеся столицы нашей Родины и 

воины Московского гарнизона 21 ноября 
торжественно отметили День артиллерии. В 
честь этой даты на. многих предприятиях и 
в учебных заведениях состоялись доклады 
и беседы о славной истории отечественной 
артиллерии, героических подвигах воинов 
Советской Армии и Военно-Морского Флота 
в годы Великой Отечественной войны.

В воинских частях, клубах, домах и 
дворцах культуры были организованы 
встречи с Героя.ми Советского Союза, лау
реатами Сталинских премий —̂ конструк
торами артиллерийской промышленности.

В честь Дня артиллерии в Центральном 
Доме Советской Армии имени М. В. Фрун
зе, в артиллерийской инженерной Академии 
имени Ф. Э. Дзержинского и других выс

ших военных учебных заведениях откры
ты книжные выставки, в''клубах и пер
вичных организациях Добровольного обще
ства содействия армии, авиации и фло
ту—фотовыставки.

До позднего вечера многолюдно, и ожив
ленно было 21 ноября в Центральном му
зее Советской Армии. В его многочислен
ных . залах побывало за день около двух 
тысяч воинов Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, рабочих, служащих, сту
дентов и школьников Москвы. Они знако
мились с ре.ликвиями боевой славы Воору
жённых Сил СССР. Здесь же была органи
зована встреча молодых солдат-артиллери- 
стов Московского гарнизона с участниками 
Великой Отечественной войны.

(ТАСС).

О Т В Е Т Ы
товарища В. М. Молотова

на вопросы корреспондента „Правды"
Еорреспондент «Правды» обратился к Министру Иностранных Дел СССР това

рищу В., М. Молонову с рядом вопросов внешнедолитического характера. Ниже 
публикуются ответы товарища В. М. Молотова.

Вопрос. Еак Вы оцениваете появившиеся за рубежом отклики на .ноту Совет
ского Правительства от 13 ноября относительно созыва Общеевропейского Совеща
ния по вопросу о коллективной безопасности в Европе̂

Ответ. Известно, что ряд европейских государств уже высказал свое положи
тельное отношение к предложению о созыве Общеевропейского Совещания по воп
росу о коллективной безопасности в Европе, внесенному Советским Правительством 
совместно с Правительствами Польши и Чехословакии. Другие европейские госу
дарства пока еще не высказали своего отношения к предложению о Совещании.

Что касается позиции правительств США, Англии и Франции, то они еще не 
дали ответа на советскую ноту. Однако, если судить по заявлениям официальных 
лиц, то правительства указанных стран отрицательно относятся к этому предложе
нию. Создается впечатление, что правительства этих стран не только готовятся 
выступить против этого предложения, но и всячески стремятся помешать созыву 
Общеевропейского Совещания. В этих целях оказывается усиленное давление на 
другие европейские страны, на их парламенты, политические партии, на отдель
ных общественных деятелей.

Из появившихся откликов видно, что широким общественным кругам в Европе, 
да и не только в Европе, понятен смысл предложения о созыве Общеевропейского 
Совещания.

Это предложение направлено на то, чтобы не допустить противопоставления 
одних европейских стран другим европейским странам, когда дело идет об интере
сах поддержания и укрепления мира в Европе. Такое, Общеевропейское Совещание, 
где каждое государство могло бы высказать свое мнение.и внести предложение по 
вопросу о коллективной безопасности в Европе, не может нанести ущерба ни одному 
миролюбивому государству, но может и должно содействовать укреплению мира 
и уменьшению международной напряженности.

С другой стороны, отказ от такого Общеевропейского Совещания не меже® 
не нанести ущерба интересам мира в Европе.

Вместо того, чтобы содействовать созыву Общеевропейского Совещания по воп
росу о коллективной безопасности в Европе, правительства США, Англии и Фран
ции всеми правдами и неправдами стремятся помешать созыву такого совещания и 
поскорее протащить ратификацию парижских соглашений. Тем самым они хотят 
ускорить ремилитаризацию Западной Германии и ее вовлечение в такие милита
ристские' группировки, как «Западноевропейский союз» и Северо-атлантический 
блок.

Они выступают с ^явлениями, будто план создания полумиллионной западно- 
германской армии и вовлечение ремилитаризованной Западной Германии в мили
таристские группировки может содействовать миру в Европе. Разве можно удив
ляться, что этому никто не верит? Подавляющее большинство людей уже видит, что 
это не путь, который ведет к поддержанию и укреплению мира, а путь, ведущий в 
подготовке новой войны в Европе.

Следовательно, если дело дойдет до ратификации и осуществления парижских 
соглашений о ремилитаризации Западной Германии и вовлечения ее в упомянутые 
милитаристские группировки западных государств, в Европе будет совдано новое 
положение, означающее усиление опасности войны. При таком положении миролю
бивые европейские страны должны будут подумать о новых мерах для обеспечения 
своей безопасности. Вея ответственность за усиление гонки вооружении и за уве
личение бремени военных расходов для народов Европы ляжет на тех, кто сегодня 
отказывается от организации коллективной безопасности в Европе и, вместо этого, 
навязывает западноевропейским народам восстановление германского милитаризма 
с его реваншистскими планами новой войны.

Что касается Советского Союза, то он считает нужным предупредить, что па-' 
рижские соглашения служат подготовке новой войны в Европе. Единственный путь, 
отвечающий интересам укрепления мира, — организация коллективной безопасно
сти в Европе.

Вопрос. Считает ли Советское Правительство возможным договориться с други
ми державами по германскому вопросу?

Ответ. Да, считает возможным. Возможность достигнуть соглашения безуслов
но имеется, если все заинтересованные державы будут согласны в том, что главной 
и неотложной задачей является восстановление единства Германии, а не ремилита
ризация той или другой части Германии. Разумеется, объединенная Германия не 
должна быть милитаристским государством, — Германия должна объединиться, как 
миролюбивое и демократическое государство. При таком положении Германия вой
дет в семью равноправных европейских народов и займет свое важное место в орга
низации коллективной безопасности в Европе.

Сегодня вопрос стоит так: будет ли Западная Германия превращена в мили
таристское государство, как это предусматривается парижски.ми соглашениями, или 
же развитие Западной Германии, как и всей Германии, пойдет по другому, миролю
бивому пути.

Ремилитаризация Западной Германии преградит путь к национальному воссое
динению Германии — напротив, отказ от ремилитаризации Западной Германии 
откроет дорогу к соглашению о воссоединении Германии в единое государство. В 
'этом случае открылась бы возможность для достижения соглашения о проведении 
общегерманских свободных выборов, при тайном голосовании и обеспечении демо
кратических прав населения во всей Германии.

Вместе с тем. Советское Правительство попрежнему считает, что предложен
ный им безотлагательный вывод оккупационных войск с территории Восточной и 
Западной Германии во многом содействовал бы сближению обеих частей Германии и 
решению задачи восстановления единства Германии.

Вопрос. Еак БЫ оцениваете утверждения, что ратификация парижских согла
шений не помешает в дальнейшем переговорам западных держав с Советским 
Союзом по неурегулированным европейским проблемам?

Ответ. Такие утверждения представляют собой попытку ввести в заблуждение 
общественное мнение.

Нельзя не видеть, что ратификация парижских соглашений серьезно осложнит 
положение в Европе и подорвет имеющиеся возможности урегулирования нерешен
ных европейских проблем и, прежде всего, германской проблемы.

Ремилитаризация Западной Германии и объединение Германии на миролюби
вых и демократических началах несовместимы. Переговоры об объединении Герма
нии могут иметь смысл лишь при условии, если С1ПА, Англия и Франция отка- 
жууся от своей по.титики ремилитаризации Западной Германии и вовлечения ее в 
военные группировки и вернутся на путь, обеспечивающий миролюбивое развитие 
Германии, предусмотренный существующими международными соглашениями. Из 
этого видно, чего стоят утверждения, будто ратификация парижских соглашений 
«не помешает» дальнейшим переговорам западных держав с Советским Союзом по 
неурегулированным европейским проблемам.

Вопрос. Еак Вы оцениваете высказывания, появившиеся в печати западных 
стран, будто бы предложение Советского Союза о созыве Общеевропейского Совеща
ния 29 ноября дает такой срок, который недостаточен для подготовки этого Сове
щания?

Ответ. Советское Правительство внесло предложение созвать Общеевропейское 
Совещание 29 ноября в связи с тем, что в декабре уже начинается рассмотрение 
вопроса о ратификации парижских соглашений.

При этом необходимо напомнить, что проект Общеевропейского Договора о 
создании системы коллективной безопасности в Европе Советское Правительство 
внесло еще на Берлинском совещании, и этот проект был опубликован девять 
месяцев тому назад. Предложение же о проведении Общеевропейского Совещания 
по вопросу о коллективной безопасности в Европе, как известно, было сделано 
Советским Правительством четыре месяца тому назад — 23 июля. В последней 
ноте Советское Правительство лишь уточнило срок созыва этого Совещания.

Еонечно, можно было бы договориться и о другой дате созыва Общеевропей
ского Совещания, если бы было отложено рассмотрение вопроса о ратификации 
парижских соглашений.

Возвращение из Финляндии делегации Верховного
Совета СССР

20 ноября возвратилась в Москву выез
жавшая в Финляндию по • приглашению 
сейма делегация Верховного Совета СССР

во главе с Председателем Совета Союза 
Верховного Совета СССР А. П. Волковым,-

Служащие идут на производство
ЛЕНИНГРАД, 20 ноября. (ТАСС). Пат

риотическое начинание служащих Москов
ского электролампового ■ завода, перешед
ших работать на производство, подхваты
вается на ленинградских предприятиях.

А. В. Гальцова, имеющая среднее обра
зование, несколько лет работала статисти
ком механического цеха Еировского заво
да, Сейчас она решила освоить производст
венную специальность. Ее желание удов
летворено: тов. Гальцова направлена уче
ницей полировщика в цех, выпускающий 
товары народного потребления.

Служащий технологического отде.ла сбо
рочного цеха Ф. И. Макаров изъявил лге- 
лание работать электросварщико.\1 н уже 
выполняет ряд операций на сборке машин. 
Бывший служащий В. С. Шмельков теперь 
работает слесарем.

На телефонном заводе «Ерасная заря» 
к станкам и конвейерам стали десять быв
ших работников управленческого аппарата. 
Производственные профессии также реши
ли приобрести многие служащие заводов 
имени Еарла Маркса фабрики «Скороход» 
и других предприятий.
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Повышать уровень внутрипартийной работы
Состоялась XIV партийная конференция 

Кировского района г. Томска. Районная 
партийная организация за отчетный пе
риод добилась некоторого повышения 

J уровня партийной . работы, улучшения 
учебно-воспитательной и научно-исследо
вательской работы в вузах и технику
мах. Повысился уровень партийного руко
водства промышленными предприятиями. 
Государственный план 1953 года и план 
10 месяцев текущего года промышленно
стью района перевыполнен.

Борясь за осуществление решений сен
тябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ЦК КПСС, райком 
партии, первичные партийные организа
ции. коллективы промышленных пред
приятий проделали значительную работу 
по оказанию помощи се.лу.

На постоянную работу в ко.тхозы и 
МТС области направлено свыше 300 ком
мунистов и комсомольцев, большая груп
па беспартийных товарищей. Многие 
предприятия ока.зывают помощь колхозам 
и МТС в строительстве производственных 
помещений, механизации трудоемких про
цессов в сельском хозяйстве.

Но в работе районной партийной орга
низации имеется еще много серьезных 
недостатков и упущений, которые . были 
подвергнуты критике, как в отчетном 
докладе первого секретаря райкома КПСС 
тов. Слинко, так и в выступлениях деле
гатов конференции.

Многие предприятия района продолжа
ют работать неритмично, имеют низкие 
технико-экономические показатели.

Как указывалось в докладе и в пре
ниях. бюро райкома партии, секретарь 
райкома КПСС тов. Васюков не сосредо
точивают внимание на вопросах перспек
тивного развитая предприятий и внедре
ния новой техники, слабо направляют 
■усилия партийных организаций, хозяйст
венных и инженерно-технических работ
ников на, борьбу за неуклонное повыше
ние культуры производства, массовое 
внедрение передового опыта, максимальное 
использование внутрипроизводственных 
резервов.

За отчетный период не улучшилась 
работа строительных организаний. Поло
жение со строительством в районе вызы
вает серьезную тревогу. Годовой план 
строительства, сдачи в эксплоатацию жил
площади, зданий под учебные и культур
но-бытовые учреждения выполнен всего 
на одну ’треть.

В Кировском районе расположено боль
шинство вузов города. Однако райком 
партии слабо вникает в работу вузов, 
вузовских партийных организаций, не 
оказывает им необходимой помощи в .деле 
перестройки учебно-воспитательной и 
-научно-исслрловательскпй работы в соот
ветствии с новыми задачами, поставлен
ными партией и правительством перед 
высшей ШКО.ДОЙ. Критика недостатков в 
научной работе в вузах стоит на низком 
уровне. '

Как ни странно, но вопрос о работе 
вузов не получил всестороннего обсужде
ния на конференции. В прениях говорили 
о работе вузов только два делегата. Пи 
один из секретарей партийных организа
ций вузов не пожелал выступить.

Быстрое развитие района требует рас
ширения сети магазинов, столовых, поши
вочных, ремонтных мастерских, коренного 
улучшения работы предприятий местной и 
кооперативной промышленности, жилищно
го строительства. Но эти вопросы Киров-

!ским райисполкомом и горисполкомом ре
шаются неудовлетворительно. Так, за 
последний год в районе не открыто ни 
одной новой столовой. Поэтому справедли
вое удивление делегатов вызвало выступ
ление председателя райисполкома тов. Чу 
ланова, который в начале своего выступ
ления явно преувеличил то, что сделано 
райисполкомом в этом направлении.

Серьезные недостатки, допущенные в 
руководстве развитием промышленности, 
вузов, строительством со стороны райкома 
партии и райисполкома, как отмечало 
большинство выступающих делегатов, яв
ляется результатом слабой постановки 
партийно-организационной и партийно
политической работы.

Делегаты критиковали райком партии 
за то, что он ослабил работу с секрета
рями первичных парторганизаций. Семи
нары секретарей партийных организаций 
проводились крайне редко и не всегда 
на должном уровне. Особенно плохо по
ставлена работа с секретаря.ми цеховых и 
факультетских парторганизаций. За от
четный период райком ни разу-'их не со
бирал, не заслушивал на бюро.

Крупные недостатки в ряде первичных 
парторганизаций имеются в практике под
готовки и проведения партийных собра
ний. В парторганизациях горпищекомбн- 
ната, суда и прокуратуры, весового задода 
и других не уделяется должного внима
ния подготовке партийных собраний, на
рушаются сроки их проведения.

Не изжиты еще серьезные недостатки 
в работе с молодыми коммунистами. Из 
342 кандидатов в члены КПСС у 115 
истек кандидатский стаж, а у 55 из них 
истек в продленный кандидатский стаж.

На конференции указывалось, что неко
торые хозяйственные руководители не
правильно относятся К критике. Так, 
например, директор райпромкомбйната тов. 
Шевцов упорно пытается убрать с рабо
ты секретаря партийной организации 
тов. Шацеву за то, что она критикует его 
за недопустимое администрирование, за 
нежелание считаться с мнением комму
нистов парторганизации. Болезненно, не
правильно рРагирует на критику в его ад- 
рес̂ с̂о стороны подчиненных управляю
щий «Томвузстроем» тов. Богданов.

— Райком партии, — говорит секре
тарь парторганизации электромеханиче
ского завода тов. Анциферов, — сокра
тив количество ненужных заседаний и со
вещаний. не усилил работу по инструкти
рованию секретарей партийных организа
ций, не приблизил свою работу в первич
ным партийным организациям, к комму
нистам.

Тов. Анциферов отметил, что некото
рые инструкторы райкома партии сами 
слабо разбираются в партийной работе, а 
райком и горком партии не организуют 
их учебу Бюро райкома подчас принима
ет поверхностные решения, в которых 
только коистатируютег недостатки, но не 
дается конкретных указаний о том, как 
улучшить партийно-политическую работу. 
Поэтому недостатки часто остаются неис
правленными. и райком вынужден вновь 
прибегать к обсуждению тех же самых 
вопросов.

На конференции отмечалось, что секре
тари райкома партии все еще мало быва
ют в партийных организациях, поэтому 
своевременно не замечают серьезных не
достатков и провалов в работе некото
рых парторганизаций.
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— Последний раз на манометровом за
воде секретарь райкома KUCC тов. Слин
ко, — говорит тов. Бесов, — был полто
ра года тому назад. Б работе парторгани
зации имеется много серьезных недостат
ков. Скоро год, как здесь нет секретаря 
партийной организации.

Резкой критике была подвергнута рабо
та райкома КПСС за отсутствие надлежа
щего контроля и проверки исполнения 
принятых решений, за низкую дисцип.ли- 
ну в работе аппарата райкома КПСС. Об 
этом говорили в своих выступлениях деле
гаты тт, Серегин, Селиванов. Приводи
лись факты бюрократизма. Например, ре
шение пленума райкома КПСС о работе 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта три ме- 
сг1ца «отрабатывалось» в райкоме, а затем 
было забыто, не проводилась проверка 
его выполнения. Аналогичная судьба по
стигла и решение бюро райкома о работе 
парторганизации первого отделения ми- 
.шции.

О фактах волокиты в работе аппарата 
райкома КПСС указывалось и в докладе 
ревизионной комиссии райкома КПСС. 
Большинство жалоб, поступающих в рай
ком КПСС, рассматривается с нарушением 
установленных сроков. Отдельные заяв
ления о вступлении в партию не рас
сматриваются по 6—8 месяцев. Обсужде
ние вопросов на заседаниях бюро райкома 
КПСС Hepexjso проходят без плана. На 25 
заседаниях бюро не было рассмотрено ни 
одного планового вопроса.

Бюро, секретари райкома КПСС, отделы 
райкома слабо направляли работу район
ной комсомольской организации. За отчет
ный период вопрос о работе комсомоль
ских организаций, райкома комсомола ни 
на бюро, ни на пленумах не обсуждался.

— Секретари райкома КПСС не присут
ствуют иа пленумах райкома комсомола, 
не- выступают с докладами перед моло
дежью, не уделяют должного внимания 
подбору и воспитанию руководящих ком
сомольских кадров, — заявил секретарь 
райкома комсомола тов. Турищев.

В своих выступлениях тт. Салихов, 
Катькалова указывали на недостаточное 
внимание со стороны райкома партии и 
многих первичных парторганизаций ь 
учебно-воспитательной работе в школах и 
особенно организации политехнического 
обучения.

Как показывают факты, уровень идео
логической работы во многих партийных 
организациях крайне низок, а в отдель
ных организациях эта работа запущена. 
Тем не менее этот вопрос не получил 
должного освещения на конференции.

На конференции выступили в прениях 
делегаты тт. Мосин, Паточкип, Будниц
кий, Червяков, секретарь горкома КПСС 
тов. Духнин и другие товарищи, ко1;оры.> 
внесли ряд предложений по улучшению 
работы райкома партии и первичных пар
тийных организаций В работе конф'‘рен- 
Цйи принял ‘Участие секретарь обкома 
КПСС тов. Федосеев.

По отчету райкома партии конферен
ция приняла развернутое постановление.

Избран новый состав райкома КПСС, 
ревизионная комиссия и делегаты на го- 
ррдскую партийную конференцию. м

На состоявшемся после копференцгаГ 
пленуме райкома КПСС первым секрета
рем райкома КПСС избран тов. Н. П. 
Слинко, секретарями райкома партии — 
тт. И. Д. Васюков и Г. С. Пугач.
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Вопрос о развитии общественного животноводства
на бюро райкома

Бюро Шегарского райкома партии обсу
дило вопрос о ходе зимовки скота в кол
хозах имени Хрущева, имени Ленина и 
имени Калинина.

Бюро отметило, что правления ко.лхозов 
неудовлетворительно руководят делом раз
вития общественного животноводства, за
тянули подготовку к стойловому периоду 
В колхозах не были своевременно отремон
тированы помещения для животных, не 
создан запас кормов, корма скармливаются

без учета. Все это отрицательно сказалось 
на продуктивности животных. В колхозе 
имени Хрущева, например, удой на фу
ражную корову в первые дни стойлового 
периода сократился более, чем наполовину.

Правления колхозов не уделяют дол
жного внимания организации труда на 
фермах̂  не обеспечили выдачу дополни
тельной оплаты передовым животноводам.

Бюро райкома КПСС указа.ло, что пер
вичные партийные организации колхозов

запустили массово-политическую работу 
среди животноводов. А|итаторы за ферма
ми не закреплены, беседы и доклады не 
проводятся.

Бюро обязячло председателей колхозов и 
секретарей первичных партийных органи
заций в ближайшие дни навести порядок 
на фермах. Необходимо закончить ремонт 
скотопомещений, устранить недостатки в 
иассово-по.штической работе среди работ
ников животноводства.

На московском заводе «Станкокон- 
струкция» изготовлена партия новых 
копировально - фрезерных станков- 
полуавтоматов. На цих можно обра
батывать одновременно две детали са
мой сложной конфигурации с точно
стью до 0,05 миллиметра. Станок уп
равляется посредством сложной гид
равлической системы. Копировально- 
фрезерный полуавтомат позволяет по
высить производительность труда в во
семь— десять раз.

На снимке: слесари-сборщики Ф. М. 
Бурмистрюк (слева) и И. Н. Казаков 
заканчивают сборку копировально-фре
зерного станка-полуавтомата.

(Фотохроника ТАСС).

С в о д к а
о ходе ремонта тракторов 

и комбайнов по МТС Томской ■ 
области на 20 ноября 1954 года

( в  п р о ц е н т а х  к  к в а р т а л ь н о м у  
п л а н у )

А 2и 
S SS ^
сь i

Наименование 
,  МТС

Тракто
ры

Комбай
ны

1 Ювалинская 30,7 .. --
2 Галкинская 28,5 25,0
3 Высикоярская 26,6 —

4 Молчановская 22 2 —

5 Ключевская 21 .0 50,0
6 Баткатская 18,6 —

7 Парабол ьская 18,1 —

8 Рождественская 16,6 —

9 Уртамекая 14,8 —

10 Чердатская 12,4 —

11 Кривошеи некая 9.5 —
12 Митрофановская 9,4 —

13 Тунгусовская 7,1 50,0
14 Чажемтовская 6,2 —

15 Рыбаловская 4,5 —

16 Турунтаевская 4,5 —
17 Асиновская 57,1
Примечание, остальные МТС на 20 но-

ября не выпустили из ремонта ни одного

' По методу 
Т. С. Мальцева

Механизаторы и специалисты Асинов- 
ской МТС в тесном содружестве с колхоз
никами' обслуживаемых сельхозартелей 
заложили производственные опыты по 
изучению и внедрению нового способа об
работки почвы, разработанного Т. С. 
Мальцевым.

В колхозах зоны МТС по методу Т. С. 
Мальцева обработано 600 гектаров паш
ни. Из них 347,гектаров вспахано без
отвальными плугами на глубину 30—35 
сантиметров.

В колхозе имени Лысенко 26 гектаров 
клеверища после двукратного лу̂ щения 
вспахано на глубину 30—35 сантимет
ров. В сельхозартелях «Ерасная звезда» 
глубокая безотвальная пахота проведена 
на 59 гектарах и имени Хрущева — на 
66 гектарах.

Во всех колхозах зоны МТС на полях, 
наиболее чистых от сорняков, проведено 
осеннее лущение. Весной здесь будут по
сеяны яровые культуры.

Подготовка к выборам народных судов
☆  т5г

Достойные нандидаты

в красном уголке завода резиновой 
обуви собралось около четырехсот чело
век. Здесь состоялось общее собрание кол
лектива рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих по выдвижению 
кандидатов в состав народных судов.

Собрание открыл председатель завкома 
тов. Бейзеров. Он предоставляет слово 
секретарю партийного бюро завода тов. 
Даниленко.

Тов. Даниленко напоминает собравшим
ся об Указе Президиума Верховного Сове
та РСФСР о выборах в народные суды 
12 декабря 195f года и призывает (кол
лектив встретить день выборов новыми 
производственными достижениями.

На трибуне — директор завода тов. 
Быстрицкий. Он предлагает’ выдвинуть 
кандидатом в народные судьи по второму 
избирательному округу Куйбышевского 
района тов. Щетинину Александру Ми
хайловну.

— За шесть лет работы на посту на
родного судьи. — сказал тов. Быстрпц- 
кпй, — она зарекомендовала себя как 
хороший, любящий свое дело работник. 
Тов. Щетинина ''поддерживала тесную 
связь с избирателями, выступает перед 
ними с лекциями и докладами.

Начальник цеха тов. Честикора, калош- 
ница тов. Сухушина. технорук тов Сте
панов и другие поддержали предложение 
тов. Быстрицкого.

Общее собрание завода единодушно вы
двинуло кандидатом в народные судьи 
тов. Щетинину А. М.

Коллектив завода выдвинул также кан
дидатами в народные заседатели: старей
шую работницу завода тов. Бокаре
ву А. П., проработавшую на производст
ве около сорока лет, механика тов. 
Комалрнко С. И., нормировщицу тов. Пет
рову Е. А.

От заводской партийной организации 
кандидатами в народные заседатели вы
двинуты начальник участка тов. Гаври
ленко А. В., бригадир отделения Федо
тов А. Ф., работница бюро пропусков тов. 
Корнякова М. П., мастер тов. Заевский 
И. П. От профсоюзной организации кан
дидатами в народные заседатели выдвину
ты слесарь тов. Гнюсов Ф. М.. начальник 
отдела тов. Бондаренко-Пук Л. Н. и сле
сарь тов. Киселев П. И.

У  работУинов прилавна
Состоялось собрание коллектива ра

бочих и служащих томского магазина 
главунипермага по выдвижению кандида
тов в состав народных судов.

Первым взял слово начальник отдела 
кадров тов. Загородний. Он предложил вы
двинуть кандидатом в народные судьи по 
первому избирательному округу Куй
бышевского района тов. Балышеву. Вы
ступившие затем работники универмага 
тт. Культин, Белякович и Лоскутников го
рячо поддержали предложение тов. Заго- 
ро.днего.

Участники собрания единодушно выдви
нули кандидатом в народные судьи тов. 
Балышеву Ю. Ф.

Собрание также единогласно выдвину
ло кандидатами в народные заседатели то
вароведа тов. Хахалкйна, продавца тов. 
Немиро и заведующего складом универмага 
тов. Петрова.

В Молчановеном районе
На промышленных предприятиях, в 

колхозах, МТС, организациях и учрежде- 
ниязц-Молчановского района с большим 
подъемом проходят собрания коллективов 
по выдвижению кандидатов в состав на
родных судов.

Состоялось собрание рабочих и служа
щих райпищекомбината. Участники собра
ния единогласно выдвинули кандидато.ч 
в народные судьи первого участка тов. 
Галузина Г. М. ■

Члены промысловой артели «Красный 
север», рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие Усть-Чулымской

Советский суд— самый 
демократический суд в мире
12 декабря 1954 года трудящиеся 

-Российской Федерации будут избирать 
народные суды. Выборы народных судов 
В нашей стране являются важным поли
тическим событием ярким выражением 
социалистического демократизма.

Велика и почетна роль советского суда. 
Конституция СССР отводит судебным уч
реждениям одно из важных мест в систе
ме советских государственных органов. 
Советские суды призваны охранять соци
алистическую законность и правопорядок, 
без которых невозможно успешное строи
тельство коммунистического общества.

Наш суд зорко стоит на страже интере
сов народа, охраняет советский общест
венный и государственный строй. Он су
рово карает тех, кто пытается подорвать 
устои Советского государства, его оборон
ную и экономическую мощь — измен
ников Родины, вредителей, шпионов, дп- 
Еерсантов

На-советские суды возложена задача 
беспощадно выкорчевывать все пережит
ки капиталистического гнилья.. Наш суд 
олицетворяет непримиримость советских 
людей к расхитителям социалистической 
собственности, к спекулянтам и хули-, 
гана.м. к злостным нарушите.дям государ
ственной и трудовой дисциплины, другим 
преступникам.

Большое значение судебных органов во 
всей жизни и деятельности Советского 
государства и общества обусловлено' 
особой природой нашего суда, коренным 
образом отличающегося от суда буржуаз
ного. капиталистического.

Буржуазный суд — орудие беспощад
ного подавления трудящихсяг" в угоду куч
ке эксплуататоров. Он всеми имеющими

ся в его распоряжении средствами отстаи
вает интересы денежного мешка, защи
щает порядки, угодные буржуазии. Не
смотря на стремление эксплуататоров 
представить буржуазный суд в качестве 
органа, защищающего интересы всего об
щества, трудящиеся массы прекрасно по
нимают эксплуататорскую сущность бур
жуазного суда. Буржуазный суд является 
для трудящихся чуждой, враждебной си
лой. Ненависть к суду дореволюционной 
России русский народ выразил в много
численных пос,дорицах и поговорках: «Не 
иди в суд с одним носом, а иди с прино
сом», «Не силен — не борись, не бо
гат — не судись»,- «Где суд, там и не
правда», «Из суда, что из пруда, сухим 
не пый.тещь».

Великая Октябрьская социалистйческая 
революция до псноваиия уничтожила бур
жуазно-помещичью государственную ма
шину, а вместе с ней и старый дворян
ско-капиталистический суд. Вместо 
старого суда трудящиеся массы города и 
деревни повсеместно создали свой народ
ный суд.

С первых дней своего существования 
советский суд является не только ору
дием принуждения, но и орудием воспи
тания.

«Всей своей деятельностью суд воспи
тывает граждан СССР в духе преданности 
Редине и делу социализма, в духе точно
го и неуклонного исполнения советских 
законов, бережного отношения в социа
листической собственности, дисциплины 
труда, честного отношения к государст
венному и обще)!твенному долгу, уважения 
к правилам социалистического общежи

тия», — гласит статья 3 Закона о судо
устройстве.

Наказывая только виновных в совер- 
ше̂ нии преступления и только в меру их 
действительной вины, советский суд пре
доставляет возможность осужденным ис
крить свою вину перед государством и 
обществом честным, добросовестным тру
дом. В то же время наш суд оказывает 
огромное воспитательное воздействие на 
всех ТРУДЯЩИ.ХСЯ.

Непрерывный рост материального и 
культурного благосостояния советского 
народа, отсутствие эксплуатации, кризи
сов и безработицы, большая политико-во
спитательная работа, проводимая в на
шей стране, эффективное карательно- 
воспитательное воздействие советского су
да, — все это ведет к непрерывному сни
жению преступности в (ЗССР.

В буржуазных госу'щрствах наблюдает
ся совершенно противоположная картина. 
Капиталистический строй порождает пре
ступность ежедневно и ежечасно во все 
увеличивающихся размерах. Если в 1945 
году в США было зарегистрировано 1.565 
тысяч крупных уголовных преступленпй. 
то в 1950 году — 1.790.030, а в 1952 
году — уже 2.036.540 серьезных чре- 
ступлений. По подсветам статистиков “200 
тысяч граждан США до своей смерти ус
певают стать убийцами.

Заправилы монополистического капита
ла используют jipecTyniiocTb в це.лях ук
репления своего господства, поддерживают 
тесную связь с бандитами Для пропаган
ды убийств, преступлений в странах ка
питала широко используется печать, ки
но, театр. Например, в США бандит 
Даниэль Эхен выпустил книгу «Как без
наказанно совершать убийства», которая 
разошлась тиражом в 200 тысяч экзем
пляров.

В США преступники по примеру своих 
хозяев — монополистов объединяются в 
«тресты» и «синдикаты». В Нью-Йорке 
существует «синдикат» — банда Костел

ло — Эриксона, в Чикаго — бандитский 
«синдикат» Рнка — Раскетти — Канона. 
Эти «синдикаты» используются монополи
стами Д.ЛЯ борьбы с трудящимися, по 
указке монополистов они запугивают и 
убивают прогрессивно ' настроенных лю
дей.

А.мериканский суд ведет борьбу не е 
монополистами, крупными грабителя
ми, убийцами и другими опасными 
преступниками, а беспощадно наказывает 
прогрессивно настроенных американских 
граждан, борющихся за мир, де.чократию 
и свободу. Он свирепо расправляется с 
коммунистами, сторонниками мира, други
ми передовыми людьми Америки.

Выио.лнение гуманных це.лей и задач 
социа.тистпческого правосудия обеспечи
вается самыми демократическими в мире 
П1шнц1шами организации и деятельности 
советского суда. Советский суд, как орган 
самого демократического- в мире госу
дарства, неразрывно связан с широчай
шими народными массами. Эта связь вы
ражается, прежде всего, в принципе вы
борности судей.

Все суды Советского государства из
бираются на широких демократических 
началах, р̂бластные, краевые, верховные 
суды избираются соответствующими Сове
тами, а народные суды — непосредствен
но населением путем всеобщего, прямого 
и равного избирательного права при тай
ном голосовании сроком на 3 года.

Каждый гражданин СССР, пользую
щийся избирательным правом, достиг- 
пшй 23 лет и не имеющий судимости, 
может быть избран судьей. Народные 
судьи обязаны отчитываться перед изби
рателями о своей деятельности, пропа
гандировать советские законы и необходи
мость их строжайшего соблюдения. Отче
ты народных судов перед своими избира
телями помогают населению осуществлять 
контроль за работой судов. Советские на
родные судьи несут ответственность пе

ред избирателями и могут быть ими ото
званы, если не оправдают их доверие.

В большинстве буржуазных государств 
судьи не избираются, а назначаются пра
вительством или главой государства. Так, 
например, в Англии судьи назначаются 
королем по представлению премьер-мини
стра или лорда-каыцлера, во Франции их 
иазначает президент. В Соединенных 
Штатах Америки судьи 'федеральных су
дов пожизненно назначаются президентом 
с ведома и согласия сената, а в ряде шта
тов функции назначения сулей принадле
жат губернаторам. В тех штатах, где до
пускается вы,борность судей, для канди
датов на эти должности установлен вы
сокий имущественный ценз и другие ог
раничения, которые полностью исключа
ют избрание представителей трудящихся. 
Трудовое население при помощи раз.лич- 
ных ограничений отстраняется от уча
стия в выборах. Во время выборов в бур
жуазных странах широко практикуются 
подкупы избирателей, подлоги, , шантаж, 
полицейские расправы.

В Советском государстве судьи избира
ются трудящимися и из трудящихся. По
этому они пользуются доверием населе
ния и имеют высокий авторитет среди 
широких народных масс. Они являются 
слугами народа, выразителями' его воли. 
Советские люди видят, в народном судье' 
образец честного служения Родине, обра
зец справедливости, моральной чистоты и 
безупречного поведения. Судья у нас 
.пользуется уважением всего народа. Возь
мем, к примеру, нарошого судью 2-го уча
стка Вокзального района тов. Селиванову 
Лидию Фоминичну. Тов. Селиванова вдум
чиво и серьезно рассматривает дела, ведет 
большую работу по пропаганде советских 
законов, тесно связана с избирателями. 
Граждане идут к ней не только для то
го, чтобы передать заявление в суд, но и 
посоветоваться, получпть консультацию. 
В практике работы тов. Селивановой 
есть немало случаев, когда спор разре

сплавной конторы выдвинули кандидатом 
в народные судьи второго участка Маны
лова В. Г.

Коллектив Молчановского леспромхоза 
предложил кандидатами в народные засе
датели инженера по техническому норми
рованию тов. Крылову Е. U. и рабо: НИ
НУ отдела рабочего снабжения тов. Мо- 
нич Н. и.

Граждане села Тунгусово, члены сель
хозартели имени Сталина выдвинули 
кандидатом в народные заседатели пере
довую колхозницу тов. Адамчук П. П.

•Жители села Федоровка Тунгусовского 
сельсовета выдвинули кандидатом в на
родные заседатели заведующую сельской 
библиотекой тов. Диких В. И.

Собрания по выдвижению кандидатов в 
состав народных судов' прошли в Тунгу- 
совской семилетней школе, в коллективах 
строительного участка треста «Томск- 
строй», «Загатзерно» и других организа
циях, колхозах.

В. КАРТЫШЕВ.

В агитпуннте
■ Агитпункт М 38 обслуживает около 
трех тысяч избирателей Куйбышевского 
района. Агитаторы бывают на квартирах 
избирателей, проводят с ними беседы. Они 
оказали большую помощь райисполкому в 
учете и составлении списков избирателей. 
Хорошо работают агитаторы тт; Исаев: За
болотский, Щенков и другие из агиткол
лектива парторганизации хлебозавода. ■ 

Агитпункт имеет план работы. На днях 
у нас состоялась лекция «Советский суд 
— самый демократический суд в мире». 
После лекции избиратели просмотрели ко
роткометражные кинофильмы: «Москва— 
столица», «Ранние повести Н. В. Гогол». 
В агитпункте имеются журналы и газе
ты, библиотечка «В помощь агитатору», 
установлен радиоприемник. Помещение 
агитпункта хорошо оборудовано

X. ИЛЬЯСОВ, 
заведующий агитпунктом.

Ошивалась агитационная
работй

Партийная организация нашей артели 
уделяет большое внимание развертыванию 
массово-политической работы. На партий
ном собрании мы утвердили план массо
во-политических мероприятий, пополнили 
состав агитколлектива.

В цехах и по месту жительства изби
рателей регулярно проводятся беседы, 
читки газет и журналов. Хорошо работа
ют агитаторы тт. Новикова, Каминская, 
Патрахова и другие. Агитационная рабо
та ведется в тесной связи с задачами, 
стоящими перед артелью.

Члены артели решили встретить день 
выборов народных судов новыми произ
водственными достижениями. Успехов в 
труде добились бригады, руководимые 
тт. Локтионовой и Капацкой. Эти брига
ды ежедневно выполняют производствен
ные задания на 150—170 процентов, да
ют продукцию отличного качества.

Отвечая на призыв коллективов мо
сковских предприятий, члены артели взя
ли обязательство досрочно выполнить 
свое пятилетнее задание.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
секретарь парторганизации 

артели имени 8 марта 
г, Томска.

В областной библиотене

Работники областной библиотеки име
ни А. С. Пушкина составили для город
ских, районных и сельских библиотек ре
комендательные списки литературы на 
тему: «Советский народный суд».

На днях в областной библиотеке будет 
проведен семинар библиотечных работни
ков Томского и Туганского районов по 
вопросу о подготовке к выборам.

В читальном зале областной библноте-" 
ки оформлена выставка литературы, по
священная выборам народных судов 
РСФСР.

шается сторонами добровольно до судеб
ного заседания, после беседы с ней. Вояь- 
шбй популярностью пользуются также 
народные судьи Марисинз, Аксененко, 
Гаврилова и другие судьи Томской обла
сти.

Советский суд в отличие от суда бур
жуазного построен на принципе широко
го привлечения трудящихся к осущест
влению правосудия. «Нам надо судить 
самим, — говорил В.-И. Ленин. — Граж
дане должны участвовать поголовно в су
де и в управлении страной. И для нас 
важно привлечение к управлению госу
дарством поголовно всех трудящихся».

Согласно статье 103 Конституции 
СССР рассмотрение дел в судах, за ис
ключением случаев, особо указанных в 
законе, осуществляется с участием народ
ных заседателей. Во время исполнения 
своих обязанностей в суде (по десять 
дней в году) народные заседатели поль
зуются всеми правами судьи. Они вместе 
с судьями принимают решения большин
ством голосов. Советский народ выдвигает 
народными заседателями лучших своих 
сынов, подлинных представителей трудя
щегося населения.

Совершенно иначе обстоит дело в бур
жуазных государствах. Там трудящиеся 
отстранены от участия в деятельности су
да. Как правило, в буржуазном суде дела 
рассматриваются единолично судьями. При 
рассмотрении определенной категории дел 
к работе суда привлекаются присяж
ные заседатели, но они не являются 
представителями народа. Кого они пред
ставляют, не трудно понять хотя бы из 
такого примера. В Англии правом быть 
избранными в присяжные заседзтедц 
пользуются собственники недвижимого 
имущества (заводов. Фабрик, земли, домов 
и т. д.) или пожизненные его арендато
ры, а также лица, занимающие квартиру 
не менее чем в 15 окон.

Еще Энгельс говорил, что у англий
ских присяжных буржуазная совесть.

V.-

S.

>
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Преподаватель—воспитатель
студентов

Воспитание студентов—дело всей 
общественности вуза

Высшие учебные заведения призваны 
roTOBHTj. специалистов высокой квалифи
кации, способных активно участвовать в 
решении задач, поставленных перед на
шим народом партией и правительством.

Томский медицинский институт немало 
выпустил врачей и провизоров, которые 
хорошо проявили себя на практической 
работе. Однако не все выпускники оправ
дывают оказываемое им на местах дове
рие.

Летом этого года в газете «Кузбасс» 
был опубликован фельетон о бездушно- 
бюрократическом отношении К людям, 
недобросовестном отношении к выполне
нию своих обязанностей врачей-выпуск- 
ников института Волобуева и Фа.1еева. На 
днях в газете «Красное Знамя» опублико
ван фельетон «Моральный урод», где идет 
речь также о выпускнике нашего инсти
тута Губине. Некоторые выпускники, 
окончив институт, не желают выполнять 
свой долг перед государством, не являют
ся на места работы. Так, например, вра
чи выпуска 1954 года Власова (педиат
рический факультет) в Нель (лечебный 
факультет) даже не сочли необходимым 
взять направление для поездки на место 
работы.

Совсем недавно студент 3 курса лечеб
ного факультета Харин самовольно уехал 
из института и более пяти месяцев не 
являлся на учебу. В институте есть фак
ты аморального поведения отдельных сту
дентов. проявления безразличия к общест
венной работе.

Подобные факты говорят о неблагопо
лучии с делом воспитания молодых кад- 
ро.в в институте.

В чем состоят основные недостатки 
воспитательной работы в нашем институ
те?

Во-первых, в том, что она не стала 
еще повседневной.

Во-вторых, в том, что воспитательная 
работа носит мало действенный характер.

В институте до известной степени 
укоренилась неверная точка зрения, буд
то обучение студентов — это дело про
фессорско-преподавательского состава, а 
воспитание — обязанность общественных 
организаций. Правда, редко какое собра
ние проходит, чтобы на нем не говорили 
о воспитательной роли кафедр в их обя
занностях в этом деле. Но разговоров мно
го, а практического дела мало.

В практике ученых советов, а их три
один общеинститутекий и два — на 

факультетах, неизвестно случая, чтобы 
был заслушан доклад того или иного за
ведующего кафедрой об опыте организа
ции воспитательной работы среди студен
тов. Мало внимания уделяется и такому 
вопросу, как роль преподавания в воспи
тании студенчества.

Воспитание студентов в ходе учебного 
процесса должно органически подкреп
ляться путем участия работников всех 
кафедр в общественной жизни студентов, 
немощи им в организации самостоятель
ной работы, культурного отдыха и здоро
вого быта.

Из 53 кафедр института только 16 ка
федр активно участвуют в общественной 
жизни академических групп. Наиболее 
активно этим делом занимаются работники 
кафедр нормальной анатомии, общей хи
мии, марксизма-ленинизма, иностранных 
языков, биологии, физики, нормальной 
физиологии и латинского языка. Студен
ты с благодарностью говорят о многих 
преподавателях, работающих в группах

не просто потому, что это вменено им в 
обязанность, а по долгу преподавателя- 
воспитателя молодежи. Так, например, ас
систент кафедры анатомии тов. Михайли
ченко, исполняя весьма ответственные 
обязанности руководителя агитколлектива 
на избирательном участке, в то же время 
ведет общественную работу в двух груп
пах лечебного факультета. Его беседы 
всегда бывают интересны, так как он 
увязывает их с жизнью группы. Подлин
ного друга и старшего товарища видят 
студенты в тов. Михайличенко. Хорошо 
проводят воспитательную работу в груп
пах преподаватели кафедры марксизма- 
ленинизма В. к  Иванов, М. В Бондарик, 
Б. В. Иванов Вместе с тем они ведут 
большую общественную работу на фа
культете и в институте.

К сожалению, ряд преподавателей 
считает, что их обязанность состоит лич1ь 
в том, чтобы читать лекции а «осталь
ное» — дело партийной и комсо.мольской 
организаций. Научные работники, ведущие 
учебные занятия на старших курсах, осо
бенно клиницисты, ссылаются на то, что 
они, дескать, не имеют времени для воспи
тательной работы в группах. Поддержива
ют это мнение и некоторые руководители 
кафедр. Но опыт работы преподавателей 
педиатрического факультета показывает, 
что преподаватели старших курсов впол
не могут успешно вести общественную 
[)аботу, и не только в тех группах, где они 
преподают, но и в тех группах, где они 
занятий не ведут.

Воспитание студентов вовсе не предпо
лагает, что преподаватель должен быть 
нянькой или опекуном. Работа в группе 
не может также сводиться к формально
му проведению в них бесед. Однако у нас 
есть факты, когда прикрепленные к груп
пе преподаватели нередко ограничивают 
свою роль читкой газетных статей да су
хой беседой. Действенность такой работы 
низкая. Именно по этой причине не поль
зовались в прошлом успехом беседы пре
подавателей тт. Павлицкой, Батурова, 
Серебренниковой. Колесова.

Следует глубже вникать в жизнь сту
денческих групп, интересоваться жизнью 
каждого студента. До сих пор многие на
ши преподаватели — очень редкие гости 
в общежитиях студентов, они не знают, 
как проводят студенты свой досуг, чем 
занимаются вне стен института.

Научные работники, преподаватели за
частую бывают слабо связаны с комсо
мольской, профсоюзной организациями. 
Необходимо устранить и этот недостаток.

Большая ответственность за воспита
ние студентов лежит на дирекции и 
научных работниках института.

Большую роль в воспитании студентов 
призвано играть студенческое научное об
щество. Участие в научной работе при
учает студентов творчески мыслить, вос
питывать полезные практические навы
ки, любовь к науке. К сожалению, неко
торые кафедры (анатомия, гистологии, 
биохимии, общей гигиены и некоторые 
другие) не уделяют должного внимания 
организации научно-исследовательской ра
боты студентов, и это существенно отра
жается на воспитании студенчества.

Воспитание студентов — важнейшее 
дело. Необходимо, чтобы им повседневно 
занималась вся общественность институ
та.

Н. ПЕЧЕНЫХ,
старший преподаватель медицинского

института.

Ответная нота Правительства Китайсной 
Народной Республини на ноту Советского 
Правительства от 13 ноября 1954 года

ПЕКИН, 20 ноября. (ТАСС). Посоль
ством ССС;Р в Китайской Народной Рес
публике получен следующий ответ Пра
вительства КНР на ноту Советского Пра
вительства от 13 ноября:

«Министерство иностранных дел Ки
тайской Народной Республики свидетель
ствует свое уважение Посольству Союза 
Советских Социалистических Республик 
и имеет честь сообщить о нижеследую
щем:

Правительство Китайской Народной 
Республики 13 ноября 1954 года получи
ло ноту Советского Правительства отно
сительно созыва общеевропейского сове
щания по вопросу о создании системы 
коллективной безопасности в Европе.

Правительство Китайской Народной 
Республики считает, что лондонское и 
парижские соглашения, имеющие целью 
возрождение милитаризма в Западной 
Германии, находятся в полном противоре
чии с международными соглашениями о 
Германии и не имеют ничего общего с 
задачей укрепления европейской безопас
ности и восстановления единства герман
ского государства. Они не только проти
воречат интересам немецкого народа, но 
также противоречат мирным интересам 
народов европейских стран и народов все

го мира. Правительство Китайской Народ
ной Республики решительно выступает 
против лондонского и парижских согла̂  
шений, серьезно угрожающих безопасно
сти в Европе и миру во всем мире. 
Правительство Китайской Народной Рес
публики считает, что разрешить герман
ский вопрос мирным путем и обеспечить 
коллективную безопасность в Европе мож
но лишь в том случае, если будет создана 
эффективная система коллективной безо
пасности на основе участия в ней всех 
европейских государств. Предложение 
Правительства Советского Союз]! относи
тельно созыва общеевропейского совеща
ния по вопросу о создании системы кол
лективной безопасности в Европе являет
ся еще одним важным усилием, направ 
ленным на мирное разрешение германско
го вопроса и обеспечение безопасности 
всех европейских государств. Это предло
жение Советского Правительства является 
совершенно своевременным.

Правительство Китайской Народной 
Республики полностью одобряет предло
жение Советского Правительства и готово 
послать своего представителя для участия 
в предлагаемом Советским Союзом общеев
ропейском совещании в качестве наблю
дателя».

На Х П  съезде М онгольсной народно- 
револю ционной парт ии

УЛАН-БАТОГ, 20 ноября. (ТАСС). Ш
съезд Монгольской народно-революционной 
партии (МНРП) продолжает свою работу. 
На сегодняшнем заседании начались пре- 
иия по отчетному докладу Цеденбала. Вы
ступавшие говорили о тех огромных из- 
■менениях, которые произошли в Монголь
ской Народной Республике за последние 
годы, о горячей любви и преданности 
трудящихся МНР своей партии, о брат- 
ской_, дружбе монгольского и советского 
народов.

О больших переменах, происшедших в 
столице МНР Улан-Баторе за годы народ

ной власти, рассказал первый секретарт. 
Улан-Баторского горкома Дамдин. За по
следние годы, сказал он, в Улан-Баторе 
открыты три семилетние и три средние 
школы, один учительский институт. Сей
час в городе учится каждый пятый чело
век.

После перерыва на трибуну поднялся 
руководитель делегации Коммунистической 
партии Советского Союза тов. Комаров. 
Под бурные аплодисменты он огласил 
следующее приветствие съезду от Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза.

Н акануне от кры т ия зим него  сезона
Коллективы спортивных обществ горо

да Колпашево развернули подготовку к 
# областным соревнованиям по видам зим

него спорта. В городе организовано 4 
сборных команды: лыжников, хоккеистов, 
конькобежцев, гимнастов.

5 декабря состоится открытие зимнего 
спортивного сезона. В этот день будет 
проведена эстафета лыжников, в которой 
примут участие мужские и женские 
команды спортивных обществ, предприя
тий, учреждений и средних школ города.

X II СЪЕЗДУ МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНО-РЕВОЛЮЦИОННОЙ ПАРТИИ
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет сер

дечный братский привет двенадцатому съезду Монгольской народно-революционной 
партии.

Монгольская народно-революционная партия прошла славный путь революци
онной борьбы за освобождение монгольского народа, за установление и укрепление 
народно-демокра'гической Монголии. Под руководством Народно-революционной пар
тии монгольский народ осуществил в своей стране глубокие социально-экономиче
ские преобразования, добился больших успехов в развитии народного хозяйства и 
культуры и создал тем самым необходимые предпосылки для успешного движения 
вперед по пути строительства основ социализма. Вместе с другими странами на 
родной демократии Монгольская Народная Республика является активным борцом 
за дело мира, демократии и социализма.

От всей души желаем Монгольской народно-революционной партии новых успе
хов в деле укрепления своих рядов и повышения уровня марксистско-ленинской 
сознательности членов партии, в борьбе за дальнейшее развитие народного хозяй
ства и культуры, упрочение союза рабочего класса . с трудовым аратствои. неук
лонное повышение жизненного уровня трудящихся.

Да здравствует Монгольская народно-револгоционная партия — передовой от
ряд и руководитель трудящихся Монголии!

Да здравствует неругпнмая братская дружба между народами Советского Союза 
и Монгольской Народной, Республики!

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза.
Заключительные слова приветствен-1 Съезд приветствовала делегация пионе-

ного послания были встречены бурей ап
лодисментов. Все встают, раздаются при
ветственные возгласы в честь Коммуни
стической партии Советского Союза.

ров Улан-Батора.
В конце сегодняшнего заседания съезд 

заслушал сообщение мандатной комиссии.

К болгаро-югославским отнош ениям
СОФИЯ, 20 ноября. (ТАСС). Как пере

дает Болгарское телеграфное агентство, 
согласно подписанному 20 февраля 1954 
года в городе Кюстендиле соглашению 
между правительством Народной Респуб
лики Болгарии и правительством феде1)а- 
тивной народной республики Югославии 
была составлена смешанная комиссия по 
установлению пограничной линии и вос
становлению пограничных знаков вдоль 
болгаро-югославской границы. С 26 ок
тября по 3 ноября комиссия провела свое 
последнее заседание в Софии. На заседа
нии рассматривалась работа смешанной 
комиссии, смешанных подкомиссий и 
строительных групп, их практическая

Одним из важных принципов советско
го правосудия является принцип гласно
сти, т. е. открытое рассмотрение дел. 
Рассмотрение дел в присутствии народа 
повышает воспитагельиое значение пра- 
восудря и ставит работу суда под конт
роль трудящихся. В случаях, когда дело 
имеет особое общественно-политическое 
значение и к его рассмотрению необхо
димо привлечь внимание общественности, 
судьи организуют выездные сессии в 
колхозы, в МТС, на предприятия и т. Д- 

.Эти «еры усиливают восцитательцую роль 
судебного процесса.

Советский суд близок, понятен и досту
пен для всех граждан многонационального 
(Советского государства. Судопроизводство 
ведется в нашей стране на языке союз
ной, автономной респубяики или автоном
ной области. Лицам, не владеющим этим 
языком, обеспечивается полное ознакомле
ние с материалами дела через переводчи
ка, а также право выступать на суде на 
родном языке. В этом находит конкретное 
выражение национальная политика Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства, политика полного равнопра
вия всех народов нашей страны.

Огромное значение для охраны прав 
и интересов советских граждан име
ет обеспечение права обвиняемого на 
защиту. Обвиняемому самому в процессе 
расследования и разрешения дела предо
ставляются широкие права для оспари
вания и опровержения выдвинутого про
тив него обвинения Кроме этого обвиняе
мый может воспользоваться услугами за
щитника. Если он не может оплатить ус
луги адвоката, государство обеспечивает 
бесплатную защиту. Участие в судебном 
разбирательстве прокурора и защитника 
помогает суду правильно представить кар
тину совершенного преступления, устано
вить и наказать действительного винов
ника.

В буржуазном суде обвиняемому хотя 
формально и предоставляется право на за

щиту, но этим правом могут воспользо
ваться лишь те, кто богат, так как опла
та квалифицированного защитника тре
бует больших расходов. В процессе рас
смотрения дела буржуазный суд не стре
мится отыскать истину и наказать дей
ствительного преступника, он лишь про
возглашает наказание тем, кто не уго
ден буржуазии. Вот как выглядит, по 
описанию известного американского писа- 
теля-реалиста Джека Лондона, процесс 
рассмотрения дела в местном полицей
ском суде США над безработными, име
нуемыми бродягами. '«Судебная процедура 
продолжалась с точностью часового меха
низма: пятнадцать секунд на человека, 
четыре человека в минуту. Бродяги вста
вали и садились, как марионетки, клерк 
выкликал фамилии, пристав называл 
статью, судья изрекал приговор — и все. 
Просто, не правда ли? Красота!». Сколько 
сарказма и ненависти в буржуазному су
ду в этих словах писателя! Да и может 
ли что-нибудь, кроме возмущения, вы
звать подобное издевательство над право
судием?

Правосудие в нашей стране осущест
вляется на началах единого и равного 
для всех граждан суда, независимо от 
социального, имущественного и служебно̂  
го положения, национальной и расовой 
принадлежности граждан. Законы Совет
ского государства едины и обязательны 
для всех, и в то же время все граждане 
равны перед судом и законом.

Идеологи буржуазии лицемерно твер
дят о том. что якобы в капиталистических 
странах тоже существует равенство всех 
перед законом. В действительности, в стра
нах капитала нет и не может быть еди
ного и равного суда для всех. Буржуаз
ный суд совершенно по-разному относит
ся к богатым и бедным. Преследование 
бедняков и покровительство со стороны 
суда богатым в капиталистических стра
нах проявляется совершенно открыто 
Примечательна в этом отиишении Амери

канская поговорка: «Если ты украдешь 
булку, тебя посадят в тюрьму. Если ты 
украдешь железную дорогу, тебя сделают 
сенатором».

В буржуазных судах процветает самая 
необузданная расовая дискриминация.

«Нужно иметь белую кожу для того, 
чтобы вас считали американцем. С того 
момента, как я очутился в суде, я уже 
знал, что буду приговорен в смерти. Сам 
председатель суда сообщил мне, что он не 
любит негров и что мы должны вер1гуть- 
ся туда, откуда пришли... В зале суда 
были везде только одни белые, ни одного 
негра не было среди присяжных, даже в 
публике их не было... Я был негром и 
потому меня убили», — так закончил 
свое письмо безвинно осужденный негр 
Чарли Хандерсен за полчаса до казни. 
Кроме официальных судов, негры в США 
подвергаются внесудебной расправе по
средством так называемого «суда» Лин
ча.

В дополнение во всему этому в ряде 
буржуазных стран для привилегирован
ных слоев-общества существуют особые 
суды. В Англии, например, дела на пред
ставителей высшего дворянства рассмат
ривает особый суд палаты лордов. В ко
лониях Британской империи созданы осо
бые суды для англичан, ничего общего не 
имеющие с судами для коренного населе
ния колоний.

Такова действительная картина «равен
ства» перед законом, которая царит в бур
жуазных судах.

Ярким проявлением демократизма совет
ского суда является независимость судей. 
«Судьи независимы и подчиняются толь
ко закону» —' гласит статья 112 Кон
ституции СССР. Это означает, что нри ре
шении конкретных уголовных и граж
данских дел никто не имеет права вме
шиваться в деятельность суда и навязы
вать ему свое мнение. Судьи руководст
вуются только законом, выражающим во
лю советского народа, политику Комму-

деятельность по восстановлению погра
ничных знаков и установлению погранич
ной линии вдоль болгаро-югославской гра
ницы.

Работа по восстановлению поврежден
ных, полуразрушенных пограничных зна
ков и установлению пограничной линии 
началась 18 мая с. г. и закончилась в 
предусмотренный соглашением срок — 
25 октября 1954 года. Заключительный 
протокол был подписан в Белграде 10 но
ября с. г.

Вся работа протекала в духе взаимопо
нимания, причем все возникавшие спор
ные вопросы разрешались на месте пред
ставителями двух стран.

нистической партии и Советского прави
тельства, своим социалистическим право
сознанием и совестью.

Совершенно в ином положении находят
ся судьи в буржуазных государствах. 
Там судьи, будучи слугами монополий, 
всецело находятся в их власти и выно
сят только угодные им решения. Они 
подбираются по воле магнатов капитала и 
сменяются по их указаниям.

Особенность советской судебной систе
мы состоит также в том, что основным 
ее звеном является наиболее близкий к 
населению, простой по своему устройству 
народный суд. Народный суд рассматри
вает 90 процентов всех судебных дел. 
Через народный суд огромная масса насе
ления привлекается к осуществлению пра
восудия. Избираемый непосредственно 
гражданами района и подотчетный своим 
избирателям, советский народный суд 
является подлинным выразителем интере
сов трудящегося населения.

%* ■
Подготовка к выборам народных судов 

проходит в обстановке большого трудового 
и политического подъема советских людей. 
Трудящиеся нашей страны самоотвержен
но трудятся, претворяя в жизнь решения 
Коммунистической партии и Советского 
правительства, направленные на дальней
шее укрепление могущества социалистиче
ской Родины, на крутой подъем благосо
стояния советского народа.'

’ Навстречу выборам советский народ 
идет тесно сплоченным вокруг партии и 
правительства, Оц выберет в народные су
ды своих лучших сынов, беззаветно .пре
данных Родине, способных строго блюсти 
социалистическую законность и правопо
рядок. Выборы народных судов вновь 
продемонстрируют нерушимое морально- 
политическое единство советского народа, 
великую силу и .жизненность блока ком
мунистов и беспартийных.

А. ЛЮБАВИН, 
кандидат юридических наук.

Сессия Всемирного 
Совета Мира

За укрепление солидарности 
народов Азии

СТОКГОЛЬМ, 20 ноября. (ТАСС). Ве
чернее заседание, на котором председа
тельствовал А. Фадеев (СССР), началось 
с обсуждения второго пункта повестки 
дня «Положение, создавшееся в различ

ных частях Азии в результате иностран
ной интервенции и в результате системы 
военных блоков и коалиций».

С докладом по этому вопросу выступил 
Ромеш Чандра (Индия).

Доклад Ромеш Чандра
в начале доклада Ромеш Чандра под

черкнул, что отношения между странами 
должны определяться принципами взаим
ного уважения территориальной целостно
сти и суверенитета, взаимного отказа от 
агрессивной политики, взаимного невме
шательства во внутренние дела, равенст
ва и взаимной выгоды, мирного сосуще
ствования.

В связи с этим докладчик указал на 
значение поездки премьер-министра Ин
дии Неру в КНР. Это, сказал он, была 
встреча глав правительств стран, населе
ние которых равно, примерно, половине 
населения всего земного шара. Совмест
ная декларация глав правительств двух 
стран показала, что Индия и Китай 
строят свои взаимоотношения на выше
указанных пяти принципах. В ней пыла 
выражена надежда, что эти принципы 
будут положены в основу взаимоотноше
ний и между другими странами Азии, а 
также в других частях света.

Отметив огромное значение для дела 
мира Женевского совещания, Ромеш Чанд
ра указал, что большую роль на атом со
вещании сыграли делегации стран Азии— 
Китайшеой Народной Республики и Демо
кратической Республики Вьетнам.

В течение нескольких месяцев, после
довавших за Женевским совещанием, узы 
солидарности азиатских народов укрепи
лись с быстротой, поразившей тех, кто 
рассчитывает на, разобщенность стран 
Азии.. Борьба за солидарность народов 
Азии вступила в новый этап в результа
те поездки премьер-министра Индии в 
Китай. Пять принципов, сформулирован
ные в декларации Неру и Чжоу Энь-лая, 
приняты за основу отношений рядом дру
гих азиатских стран. Правительство Бир
мы первым заявило о верности этим прин
ципам. Премьер-министр Неру по пути в 
Китай остановился в Ханое, чтобы обсу
дить с президентом Хо Ши Мином эти 
пять принципов. В их совместном заявле
нии говорится о принятии Демократиче
ской Республикой Вьетнам вышеуказан
ных принципов. О своей поддержке пяти 
принципов заявили также правитель
ственные деятели Индонезии. Народы 
земного шара видят в этих принципах 
путь К торжеству мира во всем мире.

Подробно остановившись на каждом из 
пяти принципов, Ромеш Чандра заявил, 
что они могут и должны войти в хартию 
мира, которую должны принять все си
лы, желающие мира во всех странах.

Идея о зоне мира в Азии, сказал Ро
меш Чандра, приобрела большую силу. 
Народ Индии мечтает о том дне, когда 
слово «Азия» не будет вызывать в созна
нии людей картину голода и нищеты, 
когда оно станет символом мира. Сделать 
Азию «континентом мира» — такова 
цель наших усилий. Радуясь нашим побе
дам, преисполненные веры в свое буду
щее, народы Азии не забывают о том, 
что враги нашей свободы и нашего мир
ного труда лихорадочно стремятся поме
шать укреплению солидарности народов 
Азии и разделить их. ()ни усиливают ре
прессии в попытке господствовать над 
азиатскими народами.

Ромеш Чандра говорит о серьезной' 
опасности, которую представляет амери
кано-пакистанский военный пакт. Он под
черкивает, что военный блок для Юго- 
Восточной Азии (СЕАТО) является агрес
сивным блоком, направленным против ми
ра, безопасности и свободы стран Азии. 
Он преследует цель подавления нарастаю
щей волны национально-освободптельной 
борьбы азиатских народов. СЕАТО являет
ся несомненной попыткой заставить азиа
тов бороться против азиатов, натравливая 
их друг на друга.» Это — попытка сабо
тировать ЛСеневгШое соглашение путем 
вовлечения в свою орбиту Южного Вьет
нама, Липса и Камбоджи вопреки обнаде
живающему взаимопониманию, достигну
тому на Женевском совещании. СЕАТО. 
говорит далее Ромеш Чандра, является на
рушением Устава ООН. не допускающего 
создания военных блоков, направленных 
против других стран.

Ромеш Чандра осуждает попытки агрес
сивных кругов ряда стран помешать уре
гулированию корейской и индо-китайской 
проблем. Он отмечает, что в Индонезии 
предпринимались усилия свергнуть пра
вительство, которое стремится занять по
зицию Б интересах мира и свободы. Про
исхождение этих усилий, говорит он, яв
но американское.

СТОЕГОЯЬМ, 20 ноября. (ТАСС). На 
вчерашнем вечернем заседании нача.тись 
выступления по докладу Ромеш Чандра.

Первым выступил-̂  Хан Сер Я (Корел). 
Мирное урегулирование корейского вопро
са, заявил он, имеет огромное значение 
для сохранения мира и безопасности в 
Азии. Поэтому корейский народ при под
держке всех миролюбивых народов мира 
борется за мирное урегулирование корей
ского вопроса и восстановление единства 
Кореи и считает, что эта борьба явится 
вкладом в дело мира в Азии и во всем ми
ре.

После того, как было достигнуто переми
рие в Корее, правящие круги Соединенных 
Штатов Америки, вынашивающие агрес
сивные планы против Кореи, всячески пы
тались и пытаются воспрепятствовать мир
ному урегулированию корейского вопроса.

Корейский вопрос не может быть снят с 
повестки дня. Мы считаем, что в, ближай
шее время должно быть созвано совещание

На Среднем Востоке, заявил докладчик, 
вмешательство приняло форму массовых 
репрессий. Например, в Иране репрессии 
применяются в отношении людей, един
ственное «преступление» которых со
стоит в том, что они стремятся к миру и 
свободе. Сердца народов Азии полны со
чувствия к иранскому народу, который 
смело борется против террора.

Все эти зловещие попытки, говорит 
Ромеш Чандра, невозможно сорвать, если 
народы Азии самоуспокоятся, если они 
сочтут, что в результате укрепления 
дружбы между Индией и КНР, прекраще
ния войны Б Корее и в Индо-Китае н 
принятия рядом стран пяти принципов, 
они могут бездействовать и пустить дело 
упрочения мира на самотек.

Цели нашего движения за солидарность 
в Азии, заявил оратор, должны быть яс
но изложены всему миру.

Во-первых, мы стремимся создать кон
тинент мира, мощную зону мира из стран, 
взаимно связанных целым рядом двусто
ронних и многосторонних соглашений, ос
нованных на пяти исторических принци
пах. Наши отношения как между нами 
самими, так и со странами всего мира 
должны строиться на основе этих пяти 
принципов. Мы хотим мира для нашего 
континента и мира для всего земного ша
ра. Мы работаем совместно друг с другом 
и вместе е остальными народами всего 
мира.

Во-вторых, мы требуем положить ко
нец всем военным пактам, которые на
правлены на то, чтобы разделить нас и 
господствовать над нами.

В-третьих, мы боремся за уничтожение 
колониализма, за прекращение иностран
ного вмешательства в наши дела, против • 
иностранных баз и оккупации наших 
территорий. Когда мы думаем о свободе 
Азии, нельзя забывать ни на одну мину
ту, что в Малайе все еще идет жестокая ' 
и кровопролитная война. Малайский на
род должен быть свободен.

В-четвертых, наше движение за соли- 
дарность требует немедленного предостав
ления Китайской Народной Республике ее 
места в ООН. Недостаточно лишь повто; 
рять это требование. Мы должны добить
ся того, чтобы наши правительства при
няли меры, которые бы заставили США 
прекратить незаконную и опасную обст
рукцию.

В-пятых, кампания за азиатскую со
лидарность должна сделать все возмож
ное для создания свободной и мирной 
Японии, без иностранных баз на ее зем
ле, Японии, которая поддержива.1а бы 
дружественные отношения со всеми дер
жавами. Перевооружение Японии показа
ло народам Азии и Дальнего Востока, что 
агрессивные круги США предполагают 
использовать ее в своих агрессивных во
енных планах.

Кампания за солидарность в Азии по
может японскому народу освободиться от 
иностранного гнета и господства в будет 
содействовать созданию новой Японии, 
которая займет свое законное место в 
качестве свободной и независимой стра
ны, стремящейся к миру.

И, наконец, кампания за солидарность 
в Азии должна привести после прекраще
ния огня в Индо-Китае и Корее к успеш
ному миру, гарантирующему свободу и 
единство народов Кореи, Вьетнама, Лаоса 
и Камбоджи.

Движение за солидарность в Азии тре
бует возобновления переговоров по Knpeet 
чтобы гарантировать проведение свобод
ных, всекорейекпх выпоров, обеспечиваю
щих создание единой демократической Ко
реи, гарантией чего, должен явиться вы
вод всех иностранных войск.

Американские империалисты вновь 
угрожают испытанием оружия массового 
уничтожения в Азии. Наша борьба за за
прещение этого ужасного оружия про- 
до.тжает расти. Она стала неразрывной 
частью большого движения за разоруже
ние и запрещение оружия массового 
уничтожения, проводимого Всемирным 

'Советом Мира.
Отметив, что агрессивные круги США 

стремятся развязать войну против КНР, 
используя чанкайшистскую клику, Ро
меш Чандра сказал:

Народы Азии пристально следят 33 
этими американскими планами. Они уве
рены, что настоящая сессия Совета Мирз 
приведет к активизации борьбы за соли
дарность в Азии, за превращение Азии в 
континент мира.

по этому вопросу с широким участием за
интересованных государств, и мы настаи
ваем на этом.

Корейский вопрос может и непременно 
должен быть урегулирован на мирной ос
нове.

Выступивший затем иранский делегат 
В. Аляви говорил о положении в своей 
стране, о жестоком преследовании иран
скими властями патриотов. Он указал, что 
империалисты и их наемники стремятся 
вовлечь Иран в агрессивные военные груп
пировки. Американцы строят на террито
рии Ирана военные базы — в Хамадапе, 
Мешхеде, Абадане, на севере Ирана и в ок
рестностях Тегерана. Американские воен
ные миссии намереваются создать круп
ную армию, располагающую новейшим 
оружием.

В заключение Аляви рассказал о муже
стве иранских патриотов, ведущих герои
ческую борьбу за мир, за независимость 
своей родины.

(Окончание на 4-й стр.).
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Сессия Всемирного Совета Мира
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Пре.тставитель Восточного Пакистана 
Абдул Ха.уид-хан Бхасани заявил в своем 
выступлении, что агрессивные государства 
создают военные блоки для развязывания 
войны. Эти блоки направлены не только 
против СССР, нового Витая и восточноев
ропейских стран;̂  они направлены также 
против сил, борющихся за национальную 
независимость.

Оратор говорит далее об огромной роли 
йового, миролюбивого Китая в деле защи
ты мира.

Азиатские страны, сказал Бхасани, дол
жны п̂отребовать, чтобы законные права 
Китайской Народной Республики были вос
становлены в ООН.

Отметив также роль Индии, в борьбе за 
мир в Азии, оратор указал на то, что ны
нешние правители Пакистана вовлекли 
страну в военный блок вопреки воле па
кистанского народа.

Бхасани предлагает потребовать восста
новления законных прав КНР в ООН, за
прещения атомного и водородного оружия, 
решения вопросов о мирном объединении 
Германии, о разрешении австрийской проб
лемы, об объединении Кореи, о выводе аме
риканских войск с Тайваня и прекраще
ния вмешательства США во внутренние 
дела Китая.

Председательствующий А. Фадеев объяв
ляет о прибытии делегации участников 
«рейса мира». В зал входит группа участ
ников «рейса ивда». Они несут флаги раз
личных стран и цветы. Делегаты горячо 
•приветствуют их. От имени делегации д-р 
Рэннов оглашает приветствие, а также ре
золюцию, единодушно принятую участни
ками «рейса мира» после его окончания.
В резолюции говорится, что около 800 
участников «рейса мира» совершили поезд
ку на пароходе «Баторий», посетив в те
чение 16 дней шесть прибалтийских 
стран —Швецию, Данию, Германскую Де
мократическую Республику, Польшу, Фин
ляндию и Советский Союз. Они получили, 
говорится в резолюции, убедительное дока
зательство воли К миру народов прибал
тийских стран и их желания развивать 
экономические и культурные связи. Уча
стники рейса считают, что общее выступ
ление прибалтийских стран за междуна
родные переговоры будет способствовать 
укреплению мира.

Слово предоставляется вице-председате
лю Национального комитета Национально
го объединенного фронта Вьетнама Ле Дин 
Таму. Он посвящает свою речь положению, 
сложившемуся в Индо-Китае после заклю
чения перемирия. .le Дин Там подчеркнул, 
что правительство Демократической Рес
публики Вьетнам выполняет все условия 
перемирия и прилагает все усилия для 
скорейшего восстановления освобожденных 
районов. Народ и армия Демократической 
Республики Вьетнам, Лаоса и Камбоджи 
тщательно соблюдают условия Женевского 
соглашения Однако французские войска и 
баодаевцы, сказал оратор, нарушают усло
вия перешрия, подчиняясь указаниям' 
американских империалистов.

Ле Дин Там разоблачил агрессивный ха
рактер подписанного в Маниле военного 
блока для Юго-Восточной Азии.

Заместитель председателя исполнитель
ного комитета Всекитайской федерации 
профсоюзов Лю Нин-и напомнил в начале 
своего выступления о результатах Женев
ского совещания и о том влиянии, кото
рое они оказали на положение в Азии Он 
сказал, что народы Азии убедились, что 
путем искренних переговоров можно уста
новить общий мир и безопасность, защи
щать национальную независи.мость и раз
вивать экономику и культуру.

Независимо от различия политических 
убеждений, верований, образа жизни и 
обычаев, продолжал он, жители разных 
стран Азии единодушны в своем мнении о 
возможности мирного сосуществования на 
основе пяти принципов, установленных 
в двух совместных заявлениях премьеров 
КНР и Индии, КНР и Бирмы.

Он отметил, что теперь, когда прекрати
лась война в Корее и во Вьетнаме, США 
стараются использовать клику Чан Кай-

и расширения военных действий против 
КНР. Лю Нин-и указал, что США превра
тили Тайвань в свою военную базу для 
контроля над Японией и агрессии против 
стран Юго-Восточной Азии. Освобождение 
китайской территории — острова Тайвань 
и прибрежных остроьов Китая —  являет
ся суверенным правом и внутренним де
лом Китая, сказал он. Спрашивается, ка
кое право имеют США на вмешательство? 
Оккупация Тайваня и вмешательство США 
во внутренние дела Китая являются имен
но теми причинами, которые препятству
ют ослаблению напряженности положения 
в Азии.

В заключение Лю Нин-и заявил, что не
обходимо тесно' сплотить все миролюбивые 
государства и народы Азии и направить 
их усилия на устранение различных пре
пятствий на пути к установлению и рас
ширению коллективного мира и безопасно
сти.

После перерыва вечернее заседание 
возобновилось под председательством Д. Эн- 
дикотта. Продолжались выступления деле
гатов по первому пункту повестки дня о 
сотрудничестве стран Европы в целях 
обеспечения их общей безопасности.

Голландский физик г-жа Миннерт-Ку- 
линг говорила о лондонских и парижских 
соглашениях и о том беспокойстве, кото
рое они вызывают в Голландии. В Амстер
даме, сказала она за короткое время было 
собрано более 10 тысяч подписей под пе
тицией, выражающей протест против 
предстоящей ратификации этих соглаше
ний.

Секретарь Всеобщей конфедерации тру
да Франции Ален Ле Леап особенно под
черкнул опасность, которую представляют 
для Франции лондонские и парижские со
глашения позволяющие Западной Герма
нии создавать армию в полмиллиона сол
дат с танковыми войсками и с авиацией, 
а также проводить военное обучение 5 
миллионов солдат запаса. Опасность, гро
зящая вновь Франции, сказал он, направ
лена также против других стран Европы, 
в частности соседних с Германией стран. 
Более того. Западную Германию включают 
в военную коалицию, которая может втя
нуть Францию в какую-либо войну, зате
янную Западной Германией.

Ле Леап сказал, что по условиям ны
нешних соглашений немецкие войска мо
гут быть размещены на территории, на
пример, Франции или Бельгии, что будет 
равносильно новой оккупации. Более того, 
сказал он, народное движение может по
служить предлогом для вмешательства 
стран — участниц «западноевропейского 
союза», если руководители этого военного 
блока сочтут, что это движение угрожает 
порядку. Это значит, что н любую'' из 
стран-участниц могут быть введены 
иностранные войска для подавления народ
ных манифестаций, забастовок и т. д.

В заключение Ле Леап рассказал о борь
бе французского народа против вооруже
ния Западной Германии, против лондон
ских и парижских соглашений;

Профсоюзный деятель и председатель 
комитета защиты мира города Дакар Сей- 
ду Диалло (Французская Западная Африка) 
указал, что на африканском континенте 
рожилась тревожная обстановка: сегодня 
в Тунисе, Кении, Алжире' и Камеруне 
проливается кровь. Африка стала объек
том вожделений империалистических сил, 
стремящихся использовать природные ре
сурсы страны для целей подготовки вой
ны. Западногерманские тресты при под
держке американских империалистов уже 
начали борьбу за завоевание Африки, не 
дождавшись, пока немецкий экспансио
низм спровоцирует новый конфликт. Все 
это несет народам Африки еще более тяго
стный колониальный режим и эксплуата
цию.

Народы Африки, сказал Диалло, ведут 
борьбу за свою жизнь и свободу.

На заседании выступили также 
Р. Д. Уильямс (Индия), проф. Брандвейнср 
(Австрия), норвежский пастор Рагнар Фор- 
бекк и секретарь Национального комитета

ши на Тайване для различных провокаций ‘защиты мира Люксембурга Иосиф Михельс.

Доклад Э. Буропа
СТ0КГ0.ТЫ. 20 ноября. (ТАСС). Сегод

ня на утреннем заседании сессии Все
мирного Совета Мира с докладом «Дейст
вия миролюбивых сил в целях обеспече
ния разоруасения и запрета оружия массо
вого уничтожения» выступил профессор 
ядерной физики Лондонского университета 
Э. Буроп.

Вопросы разоружения и запрещения 
оружия массового уничтожения; отметил 
проф. Буроп. всегда были в центре вни
мания всемирного движения сторонников 
мира с самого начала его существования. 
Под Стокгольмским 'воззванием Всемирно
го, Совета Мира, призывавшим к запреще
нию атомного и других видов оружия мас
сового уничтожения, подписалось 600 мил
лионов человек всех рас, национальностей 
и верований.

С тех пор движение сторонников мира, 
сказал Буроп, добилось больших успехов. 
Было заключено перемирие в Корее, прек
ращены военные действия в Индо-Китае, 
был отклонен договор о «европейском обо
ронительном сообществе» и т. д. Тем не 
менее появились новые опасности. Проф, 
Буроп указал, в частности, на планы воз
рождения германского милитаризма и на 
опасность, связанную с гонкой производст
ва атомного оружия.

По инициативе японского движения 
сторонников мира, продолжал проф. Буроп 
было организовано широкое движение про
теста против водородной бомбы. 20 мил
лионов японцев подписали петицию, тре
бующую запрещения и прекращения вся
ких испытаний оружия массового уничто
жения.

Английская палата общин, продо.ляпл 
Буроп, приняла резолюцию, требующую, 
чтобы главы великих держав собрались и 
обсудили вопрос о запрещении оружия мас
сового уничтожения и о соответственных 
гарантиях и мерах контроля. В таком же

духе была принята резолюция на конгрес
се тред-юнионов в Брайтоне. В настоящее 
время по всей Англии производится сбор 
подписей под петицией, цель которой под
твердить резолюцию палаты общин.

Буроп особенно отметил деятельность в 
этом направлении муниципального совета 
города Ковентри.

Буроп указал, что угроза применения 
новых видов оружия массового уничтоже- но ясно, что в Латинской Америке

Буроп подчеркнул, что такое соглаше
ние возможно, и напомнил, что недавно 
представители Франции Англии, СССР и 
США на Генеральной Ассамблее ООН под
держали единодушно резолюцию о продол
жении переговоров по вопросу о разоруже
нии и о запрещении ядерного. оружия. 
Важно отметить, сказал Буроп, что эта 
резолюция была поддержана лишь после 
того, как западные страны и Советский 
Союз пошли на ряд уступок. Если дух со
глашения будет господствовать и во время 
дальнейших переговоров, то соглашение 
возможно.

Буроп далее подробно изложил историю 
переговоров по вопросу о разоружении н 
коснулся причин, препятствовавших до
стижению соглашения в течение послед
них восьми лет. Он отметил, что причиной 
этому была непримиримая позиция Соеди
ненных Штатов, настаивавших по вопросу 
о разо])ужении и о контроле на таких тре
бованиях, которые давали основание Со
ветскому Союзу полагать, что их подлин
ная цель — обеспечить средства для аме
риканского вмешательства во внутренние 
дела других стран.

Мы должны, заявил докладчик, с новой 
энергией продолжать свою кампанию за 
разоружение и запрещение ядерного и дру
гого оружия массового уничтожения. За
тем Буроп остановился на огромном зна
чении использования атомной энергии в 
мирных целях.

Свой доклад проф. Буроп закончил при
зывами: Пусть будут запрещены атоцпые 
и водородные бомбы! Пусть будут прекра
щены их испытания! Пусть атомная энер
гия будет служить человечеству вместо 
того, чтобы быть орудием уничтожения 
человечества! Мы можем и должны до
биться успеха в этой великой борьбе.

В открывшихся затем прениях по докла
ду проф. Буропа ВЫСТУПИ.ДИ профессор 
Бонсдорф (Финляндия), Постав Еотелль 
(Франция), Антуан Аллар (Бельгия), Алек
сандр Корнейчук (СССР), представитель
ница Международной демократической фе
дерации женщин г-жа Молли Манделл (Ан
глия), А. Бушама (Алжир), председатель 
Совета ФАО (Организация Объединенных 
Наций по вопросам продовольствия и сель
ского хозяйства) де Кастро.

СТОКГОЛЬМ, 20 ноября. (ТАСС). Ве
чернее заседание 20 ноября открылось 
под председательством заместителя пред
седателя Всекитайской федерации проф
союзов Лю Нин-и.

Генеральный секретарь Бразильской 
рабочей партш Хосе да Фрота Морейра 
огласил совместный доклад . бразильской 
делегации на тему «Положение, создавше
еся в Южной Америке в результате вме
шательства во внутренние дела наций».

В докладе говорится, что ряд договоров 
и соглашений связывает все латиноаме
риканские страны с Северо-атлантиче
ским союзом и что между этими страна
ми и США заключены двусторонние со
глашения. Все эти договоры и соглашения 
противоречат интересам народов латино
американских стран. Они налагают на 
эти страны военные обязательства, при
нятые без ведома народов и вопреки их 
воле.

Мы наблюдаем, говорится далее в док
ладе, превращение латиноамериканских 
стран в участниц военного блока, скола
чиваемого вокруг США и ограничиваю- 
ш.его возможности вклада этих стран в 
дело международного сотрудничества. 
Наиболее активным органом этого 
блока является «межамериканская 
военная комиссия», главная цель 
которой создать «континентальную ар
мию». Таким образо.д, налицо процесс ми
литаризации латиноамериканских стран, 
который выражается особенно интенсив
но в развитии военных отраслей промыш
ленности и, в первую очередь, добычи 
стратегического сырья.

Одной из характерных черт современ
ного положения в странах Латинской Аме
рики является дискриминация и ограни
чение, устанавливаемые в дипломатиче
ских, экономических и культурных отно
шениях этих стран с другими странами 
мира под предлогом различия и несовме
стимости социальных и политических 
режимов. Государственные бюджеты ла
тиноамериканских стран не являются 
бюджетами мирного времени. Большая 
часть средств направляется на военные 
расходы, которые с каждым годом возра
стают. Многочисленные газеты, радио
станции и другие средства информации 
поставлены на службу пропаганды войны, 
хоГя конституции ряда стран специально 
и категорически это запрещают, как, на
пример, конституция Бразилии. Совершен-

ния вызывает возмущение общественности 
всех стран мира. Перед всемирным движе
нием сторонников мира стоят большие за
дачи. До сих пор нет соглашения о запре
щении оружия массового уничтожения, и 
главы великих держав до сих пор еще не 
встретились. Опасность, вызванная промед
лением в деле заключения соглашения о 
разоружении и о контроле над оружием 
массового уничтожения, является самой 
серьезной. Мы все понимаем, насколько 
глубоко вооружение Западной Германии 
может'̂ затронуть все проблемы, связанные 
с проблемой разоружения.

Однако, как сможем мы обращаться к 
народам Франции Англии, Бельгии, Гол
ландии. Польши, Чехословакии, СС1СР и 
призывать их сокращать вооружения 
и уничтожать, ядерное оружие, когда 
бывшие гитлеровские генералы вновь 
получают оружие и доступ к ядер- 
ному оружию? Возможно либо разоружение 
и запрещение ядерного оружия, либо во
оружение Германии. Но то и другое взаим
но исключает друг друга. Наши кампании 
против вооружения Германии и за всеоб
щее разоружение и запрещение ядерного 

; оружия в действительности являются лишь 
двумя сторонами одной кампании. Если мы 
добьемся соглашения о разоружении ,и о" 
запрещении ядерного оружия, вопрос о во
оружении Германии будет иметь лишь тео
ретическое значение. Вот почему необхо
димо срочно добиваться соглашения.

наблюдается открытое и непосредственное 
вмешательство агрессивных международ
ных сил во внутренние дела латиноаме
риканских стран.

Это' вмешательство, основанное на угне
тении латиноамериканегшх народов, неиз
бежно вызывает растущее сопротивление 
с их стороны, делает смутным и неустой
чивым их внутреннее положение. Так, 
например, в Аргентине действует декрет 
о «состоянии внутренней войны»; Гвате
мала, подвергавшаяся вторжению, попа
ла в трагическое положение; в Бразилии 
государственный переворот был совершен 
милитаристами, которые довели прези
дента республики до. самоубийства; в Чи
ли объявлено чрезвычайное положение, в 
Коейг-Рике и Мексике назревает угроза 
государственного переворота.

На состоявшейся в Каракасе 10-й пан
американской конференции была принята 
резолюция, направленная на лишение ла
тиноамериканских стран их национально
го суверенитета. На конференции, вопреки 
сопротивлению таких стран, как Гватема
ла, Мексика, Аргентина и Уругвай, был 
навязан принцип вооруженного вмеша
тельства одних стран в дела других стран 
под - предлогом «обороны континента». 
Именно' этот принцип и был применен к 
Гватемале.
■ В ' докладе подчеркнуты пагубные по
следствия тагсой политики для латиноаме
риканских стран, сельское хозяйство ко

торых находится Б состоянии кризиса, на
циональная промышленность наталки
вается на непреодолимые трудности, стои
мость жизни растет, увеличиваются 
налоги.

Без преувеличения можно сказать, от
мечается в докладе, что мы являемся 
свидетелями внешней агрессии, носящей 
реальный и ощутимый характер, разоряю
щей латиноамерик:1Нские страны и попи
рающей их национальный суверенитет. 
Как показывают факты, подлинными аг
рессорами в Латинской Америке явля
ются милитаристские силы, диктующие и 
навязывающие ей политику, чуждую на
циональным интересам и миру.

В заключительной части доклада гово
рится о развернувшейся в странах Латин
ской Америки, борьбе за ослабление на
пряженности международного положения, 
за свободный торговый и культурный 
обмен. Эта борьба приняла внушительный 
размах и уже дала первые результаты, в 
частности, в отношении торговли с Со
ветским Союзом и странами народной де
мократии. Параллельно ведется борьба
в. защиту национальной независимости. 
В Сант-Яго (Чили) состоялось совещание 
членов парламентов и деятелей стран 
Латинской Америки, представлявших са
мые различные политические убеждения. 
Они выразили протест против реше
ний конференции в Каракасе, дающих 
Соединенным Штатам «право вмешатель
ства в политическую и экономическую 
жизнь наших народов».

В прениях по докладу бразильской де
легации выступили колумбийрий писа̂  
тель Альваро Урибе, бывший морской 
министр Мексики генерал Эриберто Хара.

Затем председательствующий Лю Нин-и 
объявляет, что в адрес сессии поступило 
послание от выдающегося борца за мир 
Поля Робсона, которому американские вла
сти отказали в выдаче паспорта для при
бытия на сессию.

Робсон рассказывает в послании о борь
бе за мир прогрессивных сил США, о 
своей недавней поездке по стране, во вре
мя которой он еще раз убедился в том, 
что миллионы честных американцев стре
мятся к миру.

В заключение Поль Робсон выразил го
рячее пожелание успеха в работе сессии 
на пользу мира во всем мире.

На заседании сессии была воспроизве
дена запись краткой приветственной речи 
Поля Робсона и исполненной им песни, 
которую он посвятил сессии Всемирного 
Совета Мира. По окончании прослушива
ния присутствующие поднимаются с мест 
и устраивают бурную овацию. Раздаются 
голоса: «Да здравствует мир!».

Слово предоставляется затем писателю 
Адальберте Ортис (Эквадор) и вице-прези
денту сената Чили Сальвадору Альенде.

На этом объявляется перерыв вечернего 
заседания.

СТОКГОЛЬМ, 21 ноября. (ТАСС). На 
возобновившемся после перерыва вчераш
нем вечернем заседании сессии Всемирного 
Совета Мира продолжались выступления 
по докладу бразильской делегации.

Председатель конфедерации трудящих
ся Латинской Америки Ломбардо, Толедано 
сказал, что в результате политики, прово
димой Соединенными Штатами в странах 
Латинской Америки, в ряде этих стран 
силой свергнуты законные правительства 
и установлены режимы, основанные на 
насилии. Издаются антидемократические 
декреты и законы; демократические дея
тели подвергаются преследованиям; уси
ливается контроль над печатью, которую 
обязывают распространять лозунги США 
и заниматься антидемократической про
пагандой. Сотни политических . агентов 
США действуют в Латинской Америке.

Народы стран Латинской Америки, про
должал Ломбардо Толедано, понимают, что 
они не могут играть решающей роли в 
международной жизни, несмотря на то, 
что их территория обширна, а население 
многочисленно, ибо у них отнято право 
располагать своей судьбой. Поэтому они 
тесно связывают проблемы войны и мира 
с проблемой своей национальной незави
симости.

В заключение Толедано внес предложе
ние о созыве в первой половине 1955 го
да совещания для рассмотрения проблем 
Латинской Америки в целях сохранения 
и расширения де.мократических свобод в 
этих странах, обеспечения их националь
ной независимости, проведения политики 
дружбы, торгового и культурного обмена 
со всеми странами.

Председате.дь объединения профсоюзов 
санитарных работников Кубы Альберто 
Родригес Сует, характеризуя условия 
жизни подав.дяющего большинства кубин
ского народа, сказал:

Мы живем, как заключенные в концен
трационном лагере. Иностранный над
смотрщик наблюдает за нами издали, а 
рядом — кубинские надсмотрщики, вы
полняющие указания своего хозяина.

Аргентинский писатель Варела расска
зал о борьбе за мир в Аргентине.

Профессор Багдадского университета 
Салем Ахмад, выступивший по второму 
пункту повестки дня, коснулся роли, ко
торую агрессивные силы отводят Ираку в 
своих планах подготовки войны. (Создание 
кольца военных баз вокруг СССР и стран 
народной демократии с включением в эту 
военную систему Ирака, заявил он, пред
ставляет серьезную угрозу делу мира.

Затем слово предоставляется датскому 
пастору Уффе Хансену, выступившему по 
первому пункту повестки дня.

Хансен говорит об угрозе миру в ре
зультате раскола Германии и ее ремили
таризации, о необходимости разрешения

германской проблемы мирным путем — 
путем переговоров. Советские предложе
ния, заявил он, могли бы явиться хоро
шей основой для переговоров о способах 
объединения и создания миролюбивой Гер
мании.

Датский народ возражает против лон
донских и парижских соглашений. В Ко
пенгагене за эти соглашения высказалось 
лишь 5 процентов опрошенных, в то вре
мя как 60 процентов осудили ремилита
ризацию Западной Германии; остальные 
воздержались.

Выступлением Хансена закончилось ве
чернее заседание сессии.

СТОКГОЛЬМ, 21 ноября. (ТАСС). Сегод
ня на утреннем заседании сессии Всемир
ного Совета Мира, проходившем под пред
седательством Форбекка (Норвегия), вы
ступления были посвящены различным 
проблемам, затронутым на предыдущих 
заседаниях, а также подготовке к созыву 
Всемирного конгресса мира в первой по
ловине 1955 года.

На заседании выступили; член парла
мента государства Израиль Туби, заме
ститель президента Болгарской Академии 
наук и председатель исполнительного бю
ро Болгарского Национального комитета 
защиты мира профессор Георгий Наджа- 
ков, представитель христианских паци
фистов Ирландии священник Армстронг, 
д-р медицины Бен Слиман (Тунис) и др.

Затем сессия переходит к 5-му пункту 
повестки дня: подготовка к созыву в те
чение первого полугодия 1955 года Ас
самблеи представителей сил мира всех 
стран.

С докладом по этому вопросу выступает 
представитель Индии К. А. Аббас.

Вначале он остановился на успешной 
работе, которая была проделана за послед
ние пять лет существования всемирного 
движения сторонников мира. Аббас под
черкнул, что угроза войны не устранена. 
Указав на опасность возрождения герман
ского милитаризма, Аббас сказал, что за
падные государства и раньше пытались 
использовать германскую военную маши
ну в своих целях, но это всегда конча
лось плохо для них. В конечном счете, 
заявил он, это приводило к тому, что не
мецкие бомбы разрушали Ковентри и опу
стошали Лондон, а японские самолеты 
бомбили Пирл-Харбор.

Далее докладчик высказывает свои со
ображения по поводу тех вопросов, кото
рые должны занять главное место в рабо
те Всемирного конгресса мира, который 
должен состояться в первой половине 
1955 года. Такой важнейшей проблемой 
является, прежде всего, проблема запре
щения атомного оружия. Аббас предла
гает, чтобы специальная комиссия уче
ных подготовила свои доклады относи
тельно запрещения атомного и химическо
го оружия и относительно возможности 
применения атомной энергии в мирных 
целях.

Другими вопросами, которыми должен, 
по мнению Аббаса, заняться конгресс, 
являются вопрос об американской интер
венции в Юго-Восточной Азии, борьба с 
колониальной системой, вопрос об усло
виях мирного сосуществования различных 
государств, вытекающих из заявления 
правительства Советского Союза и пяти 
принципов, определяющих взаимоотноше
ния Китайской Народной Республики с 
Индией и Бирмой.

Аббас пред.тожил также, чтобы конгресс 
обсудил вопрос о расширении культурных 
связей между различными государствами. 
При этом докладчик отметил, что широ
кие культурные связи уже установились 
между Индией, с одной стороны, и Со
ветским Союзом и странами народной де
мократии, с другой.

В заключение Аббас выразил надежду, 
что предстоящий Всемирный конгресс 
мира сыграет большую роль в деле сохра
нения всеобщего мира.

Затем выступил французский предста
витель Пьер Менье, посвятивший свое 
выступление задачам предстоящего кон
гресса. Общественность всех стран мира 
не хочет усиления напряженности меж
дународного положения, сказал он. Она 
может и должна воспрепятствовать этому 
усилению. Общественное мнение, в значи
тельной мере благодаря деятельности все
мирного движения за мир, играет, к 
счастью, возрастающую роль в междуна
родных делах.

Слово получает представитель Чили 
Хозе Куэто. Он рассказывает о бедствен
ном положении латиноамериканских 
стран и приводит ряд примеров военного 
вмешательства США во внутренние дела 
этих стран, начиная с военной интервен
ции 1898 года и до последней интервен
ции в Гватемале в 1954 году.

Оратор предлагает созвать до Всемир
ного конгресса мира специальную кон
ференцию для обсуждения положения в 
странах Латинской Америки, создавшего
ся в результате проводимой там империа
листическими государствами политики ко
лонизации.

О подготовке к конгрессу представите
лей миролюбивых сил в предстоящем го
ду говорил также Айвор Монтегю (Анг
лия).

Председательствующий сообщил, что в 
адрес сессии поступают многочисленные 
послания от трудящихся, ученых,̂  обще
ственных и политических деятелей, кото
рые приветствуют Всемирный Совет .Мира 
и желают успеха в его работе.

В конце заседания участников сессии 
приветствовала делегация «союза левых 
женщин Швеции».

На этом утреннее заседание закрылось.

Извещение
2 4  ноября 1 9 5 4  года, в 4 часа дня, 

в помещении красного уголка Г Э С -1  
(Конная площадь, 10 ) созывается 21-я 
сессия Куйбышевского районного Сове
та депутатов трудящихся (4-го созыва).

Н а рассмотрение сессии вносится во

прос «О  работе коммунальных пред
приятий района». (Докладчнн— зав  ̂ дую
щ ий райкомхозом тов. Малиновский).

Н а сессию приглашаются руководите
ли коммунальных предприятий района.

Райисполком.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 

ХОЗЯЙСТВА СССР
(выпуск 1951 года) 

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
6-го тиража выигрышей, состоявшегося 

14 ноября 1954 года в гор. Пскове. 
Выигрыши выпали на следутощие но

мера серий и облигаций во всех разря
дах займа;
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100179 37*) 1.000 110453 1—50 200
100269 20*) 1.000 110533 1—50 500
100494 34*) 1.000 110757 38*) 10.000
100535 15*) 1.000 111028 1—50 200
100610 1—50 , 500 111190 1—50 200
100622 49*) 1.000 111324 39*) 1.000
100672 05*) 1.000 111633 1—50 200
100694 14‘ ) 1.000 111705 18*) 1.000
101020 1—50 500 111741 1—50 200
101087 1—50 200 111882 49*) 5.000
101219 1—50 200 112031 31*) 1.000
101225 28*) 1.000 112065 48*) 1 000
101598 1—50 200 112170 1—50 500
101808 1—50 200 112223 41*) 1.000
101924 1—50 200 112258 46*) 1.000
101930 23*) 10.000 112513 1—50 200
102188 34*) 5.000 112546 1—50 500
102199 1—50 200 112738 30*) 1 000
102270 34*) 1.000 112757 20*) 1.000
102489 20*) 1.000 112764 48*) 1.000
102494 1—50 200 112874 1—50 500
102650 35*) 5.000 112890 30*) 1.000
102744 1—50 200 113053 1—50 • 200
103079 24*) 1.000 113286 08*) 1.000
103207 1—50 200 113345 21*) 5.000
103273 1—50 200 113456 27*) 1.000
103404 1—50 500 113518 1—50 200
103485 31*) 1.000 113754 1—50 200
103590 1—50 200 113949 06*) 1.000
103675 1—50 500 113980 25*) 1.000
103749, 1—50 200 114092 27*) 5.000
104115 1—50 200 114149 1—50 200
104116 16*) 5.000 114194 13*) 1.000
104246 1—50 500 114375 1—50 500
104309 1—50 200 114486 13*) 5.000
104442 1—50 200 114642 43*) 1.000
104583 28*) 1.000 114668 14*) 1.000
104739 48*) 1.000 114785 24*) 1.000
104774 48*) 1.000 114790 37*) 1.000
104839. 03*) 1.000 114825 38*) 10.000
104859' 16*) 1.000 114873 1—50 200
104865 1—50 ■ 200 115355 47*) 1.000
104916 03*) 1.000 115485 37*) 5.000
104951 41*) 1.000 115634 17*) 1.000
105115 28*) 1.000 115952 08*) 1.000
105123 1—50 200 116138 2 1*) 1.000
105241 19*) 1.000 116210 08*) 1.000
105502 06*) 1.000 116312 04*) 25.000
105521 16*) 1.000 116340 02*) 1.000
105776 1—50 200 116502 30*) 1.000
105804 25*) 1.000 116629 1—50 200
106018 20*) 1.000 116663 1—50 200
106102 02*) 1.000 116699 1—50 200
106206 И*) 5.000 116761 02*) 1.000
106240 1—50 200 116784 29*) 10.000
106321 1—50 200 116891 02*) 1.000
106376 02*) 1.000 116960 1—50 500
106833 38*) 1.000 116991 И*) 1.000
106874 25*) 1.000 117017 41*) 1.000
106928 22*) 1.000 117105 27*) 1.000
107021 50*) 1.000 117260 14*) 1.000
107023 1—50 200 117291 24*) 1.000
107036 1—50 200 117356 36*) 1.000
107411 1 1*) 1.000 117423 02*) 1.000
107498 1—50 500 117487 19*) 1.000
107668 06*) 1.000 117571 1—50 200
107779 03*) 1.000 117590 1—50 200
107942 1—50 200 117709 40*) 1.000
107944 1—50 200 117717 37*) 1.000
107973 37*) 1.000 117744 33*) (.000
108262 1—50 200 117797 38*) 1.000
108361 02*) 1.000 117837 27*) 1.000
108390 14*) 1.000 118048 40*) 1.000
108403 1—50 200 118080 25*) 1.000
108439 1—50 500 118083 13*) 1.000
108563 23*) 1.000 118558 1—50 500
108586 24*) 1.000 118611 16*) 1.000
108716 39*) 1.000 118633 1 1 *) 1.000
108734 19*) 1.000 118761 19*) 1.000
108744 29*) 10.000 118829 36*) 1.000
108908 48*) 1.000 118890 1—50 500
109027 1—50 500 118959 15*) 1.000
109303 1—50 200 118964 29*) 1.000
109304 1—50 500 118984 10*) 1.000
109378 1—50 200 1.19096 1—50 500
109415 33*) 1.000 119208 07*) 1.000
109427 1—50 200 119218 1—50 500
109468 1—50 200 119430 22*) 1.000
109545 33*) 5.000 119613 09*) 1.000
109602 29*) 1.000 119745 12*) 1.000
110277 2 1*) 1.000 119936 1—50 500

*) На остальные 49 номеров облита-
ций этой серии вьшали выигрыши по 
200  рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
23 ноября — «Испанский священ

ник».
24  ноября — «Свадебное путешест

вие».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут-

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького, 23

ноября — «Ураган». Сеансы : 10, 1 1 -5 5 ,  
1-50, 3-45, 5-40, 7-35, 9-30, 1 1 -2 5 .  Для 
детей — «Золотая антилопа», «Таню- 
ша», «Тявка, Топ и Ыюша». Начало 
сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 но
ября. Больш ой зал — «В праздничный 
вечер». Сеансы : 11. 1-30, 3, 4-30, 6 ,
7-30, 9. 10-30. М алый зал — художе
ственный фильм. Сеансы : 1 2 ,  2 , 4,
5-40, 8 . 10.

Дирекция клиник Томского |  
медицинского института |

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС I 
на замещение должности клини- |  

ческих (больничных) ординаторов. | 
В конкурсе могут участвовать |  

лица, ■ имеющие 3 -летний стаж  |  
практической врачебной работы. |  

Срок конкурса 1 месяц. |

С 21 ноября 1954 года ликвидирует
ся томская выходная база «Главторг- 
вино» и ее филиал — асиновская база.
Сбытовые функции передаются томско
му ликеро-водочному заводу. ^

Бее претензии организаций к базе 
будут приниматься до 1  декабря 19 5 4  
года.

Адрес редакции гор Touch, проев 
37 77 и 42 44. "пропаганды — 47-45

ем Ленина, 13. телефоны для справов (круглые сутки) — 42 42. редактора — 37 3®, зам редактора — 51 75, ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42 
вузов, школ в культуры — 42 46 сеаьского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47 отдела информации — 5 1 6 1 ,

бухгалтерии'и отдела объявлений — 37 30. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

40, отделов партийной жизни — 
зам зав издательством — 37-75,

К 305626 г. Хомсе, шаографаа JMa 2 Полит рафиздата. THpaHi ,60.000 экз. Заказ №  4 2 8 5

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


